

MADRID ..... 2,50 pesetas al mes
PROVINCIAS ..... 9,00 ptas. trimestre

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO CONCERTADO

EL DEBATE

La destimación de la política

Se ha hecho notar que el fenómeno político ha perdido interés y emoción en el alma colectiva. Ortega y Gasset dice que al alma revolucionaria no ha sucedido nunca en la historia un alma reaccionaria, sino más sencillamente un alma desilusionada.

Es cierto que la política no ocupa ya en nuestra vida el lugar de ideal preeminente que en otros tiempos ocupaba. Apenas se la cuenta entre las grandes finalidades humanas.

El que con ilusión romántica ofrendaba su alma a la política, a través de ella la ofrendaba a la humanidad. Espiritus nobles orientaban por esa vía sus ansias de perfeccionamiento social.

Por otra parte, en política nunca se hace el vacío. Lugar que deja vacante el retraimiento de los honrados es lugar que ocupan en seguida los ruines.

Hay hombres que se dan por entero a la vida que pasa; en ella ponen su brújula y su norte; en ella se vuelcan por completo. Otros pasan por la vida con un suave despegue, y desde la red de cosas banales que los aprisiona contemplan la ventana libertadora por donde vuela el espíritu.

Salvador MINGUIÓN

El conde de Bethlen a Roma

También el ministro húngaro de Instrucción pública irá a dar unas conferencias

VIENA, 4.—El primer ministro húngaro, conde Bethlen, se trasladará a Roma el mes que viene para conferenciar con Mussolini.

ROMA, 4.—El Gobierno italiano ha invitado al ministro de Instrucción pública de Hungría, conde Kielesberg, para que venga a esta capital con objeto de dar una conferencia sobre las relaciones históricas y culturales de Italia con Hungría.

El conde Kielesberg ha aceptado la invitación del Gobierno italiano, y vendrá a Roma probablemente a mediados del próximo mes de octubre.

El nuevo Gobierno polaco

VARSOVIA, 2.—El nuevo ministro se encuentra constituido de la siguiente forma: Presidencia del Consejo de ministros y Guerra, mariscal PILSUDSKI. Cultos, Instrucción pública y comisario del Gobierno en Varsovia, diputado y profesor señor BARTEL.

Solemnes fiestas franciscanas en Asís

En la ciudad se han reunido 50.000 peregrinos representantes de 24 naciones. El Cardenal Legado hizo un viaje triunfal desde Roma, recibiendo honores oficiales. Representa al Gobierno el ministro de Instrucción

ASIS, 4 (a las 2,30).—Las fiestas del séptimo centenario de San Francisco han empezado esta noche con la vigilia, solemnemente celebrada en la triple Basílica que guarda el cuerpo del gran Santo. Como es imposible albergar en ella los 50.000 peregrinos, representantes de 24 naciones, que han llegado muchos, se han unido a la ceremonia, reunidos en las afueras de la ciudad y en los montes que rodean el valle brillante de luces. La noche, clara y fría, favorece la solemne vigilia.

En la Basílica, llena hasta rebosar, ofreció el Legado pontificio. Frente a su trono, en una tribuna especial, está el ministro de Instrucción pública, Fedele, representante del Gobierno en esta fiesta. Antes de la misa se cantaron vísperas y en ellas el histórico canto de las criaturas.

Un viaje triunfal

El viaje del Legado pontificio en las fiestas de Asís ha resultado triunfal. La misión pontificia salió de Roma en un tren especial, formado por dos máquinas, cinco vagones y un furgón. Había un coche saliendo para el Cardenal Merry del Val y los señores de primera clase para sus acompañantes.

El Cardenal llegó a la estación a las once, deteniéndose unos minutos en la sala de espera, destinada a las personas reales para recibir los saludos de las representaciones. Al salir para ocupar el vagón, presentaron las armas los milicianos fascistas. Ante los aplausos de la muchedumbre, el Cardenal se vio obligado a saludar desde la ventana del vagón.

Las manifestaciones de entusiasmo y los homenajes se han repetido en las estaciones del trayecto, donde esperaban el aso del tren la multitud y las autoridades civiles y militares. En Orte, el Cardenal descendió para visitar a la milicia fascista, bajando a los soldados y lo mismo hizo a Poligno y en Spoleto. En otras partes donde el tren no se detenía, los habitantes, con el párroco a la cabeza, se colocaban a lo largo de la vía para recibir la bendición del Legado y todas las casas estaban engalanadas.

La llegada a Asís. Esperaban a la misión pontificia el prefecto de Perugia, el Ayuntamiento en pleno, el rector de la Universidad, el Obispo, todas las autoridades eclesásticas militares y civiles y los generales de las cuatro familias franciscanas. Al saitar del tren la Artillería rindió honores, al mismo tiempo que fuera se disparaban 17 salvas.

Después de recibir el saludo del prefecto, Merry del Val, acompañado de aquel, el Obispo y del alcalde subió a un automóvil para ir a visitar la Porciúncula. En el cortejo figuraban más de 100 automóviles. En la Porciúncula recibieron al Legado Pontificio los Cardenales Bonzano y Granito de Belmonte; el primero leyó un saludo al que contestó el Cardenal Merry del Val, bendiciendo después al cortejo que le había acompañado. Desde allí, entre una multitud enorme que difícilmente contenían los carabinieri, marchó a la Basílica.

El Breve de Su Santidad. Una vez sentado en el trono, monseñor Grosso leyó el Breve pontificio que fue luego traducido al italiano por un franciscano. «Cumplíandose felizmente el VII centenario de cuando el Seráfico Padre San Francisco dejó su cuerpo en esta vida, los fieles de todo el mundo vuelven los ojos con alegría a la ciudad de Asís. En ella no sólo vivió el Santo, sino que fundó la orden admirable y obró cosas grandes. Por consiguiente, mientras en todo el mundo devoto se celebra tan fausto acontecimiento, es muy justo que estas fiestas se hagan en Asís con mayor decoro y con ritos más solemnes. Nos deseamos mucho tomar parte, como si estuviésemos presentes, en las fiestas que con tanta magnificencia y solicitud se preparan y que tantos peregrinos atraen, especialmente de Italia, lo mismo por la extraordinaria importancia del acontecimiento como porque llevamos en el corazón el interés por todo lo que se refiere al culto de San Francisco en esta Basílica de Asís, que pertenece a la Sede Apostólica porque conviene que el Sumo Pontífice no le ceda a nadie en todo lo que sea acreedor al esplendor de la conmemoración centenaria. Así sabiendo bien como tu amado hijo Nuestro eres profundamente devoto del Seráfico Patriarca te designamos de todo nuestro corazón para que representando Nuestra Persona, Nuestro Nombre y Nuestra Autoridad presidas las sagradas ceremonias que el día 4 del próximo mes de octubre se celebrarán en Asís, y además te concedemos el poder usar el trono reservado únicamente al Pontífice, en la certeza de que por tu piedad con el decoro de la púrpura romana contribuirás dignamente al buen éxito de todo.»

Hacia una entrevista Briand-Mussolini

El duce ha conferenciado varias veces con ministros ingleses y ninguna con un ministro francés

PARIS, 4.—Después de las entrevistas entre Chamberlain y Mussolini se habla de la conveniencia de otra entre Briand y Mussolini, en la que se tratarían cuestiones delicadas y serviría para disipar prevenciones injustificadas. En efecto, varias veces los ministros ingleses se han arreglado para encontrarse con Mussolini, e Italia ha agradecido dicha atención.

DECLARACIONES DE CHAMBERLAIN. LONDRES, 4.—Interrogado acerca de su reciente entrevista con el presidente Mussolini, Chamberlain ha declarado que no había sido preparada, como algunos pretendían, antes de su salida para Italia, afirmando que ni él ni el señor Mussolini abrigaban suspicacias acerca de la entrevista de Thoiry, de la cual, por el contrario, se congratulan, dada la influencia que habrá de ejercer favorablemente en las relaciones internacionales.

LA IMPRESION EN ROMA. ROMA, 4.—En los círculos italianos se han acogido muy favorablemente las declaraciones hechas por Chamberlain a la Prensa inglesa. Se dice que estas declaraciones confirman la impresión que se ha tenido aquí del alcance de la entrevista de Thoiry.

OTRO INCIDENTE EN MAGUNCIA. MAGUNCIA, 4.—Un suboficial francés, perteneciente al 22 regimiento de Aviación, fue atacado la noche última por un alemán, que le dió una puñalada, hiriéndole de gravedad. No se tienen hasta ahora detalles acerca de las circunstancias en que fue cometido el crimen; pero el agresor es conocido. Parece que se trata de un comerciante de Feustadt, oficial de la reserva alemana, que se halla condecorado con la cruz de Guerra de primera clase.

INDICE - RESUMEN. El «Problema de San Francisco», por Manuel Graña..... Pág. 3. Crépulo, por Genaro Xavier Valles..... Pág. 3. Crónica de sociedad, por el «Abate Farías»..... Pág. 4. Noticias..... Pág. 4. El secreto de Miguy (folletín), por Pierre Perrault..... Pág. 4. Cotizaciones de Bolsa..... Pág. 5. Cuando hay toros no hay toreros! por «Curro Castañares»..... Pág. 5.

Una huelga de cargadores en el puerto de Londres

Se había prohibido la entrada en los muelles de los jefes de sindicatos

LONDRES, 4.—Las autoridades de los puertos de Londres han prohibido la entrada en los docks londinenses a los jefes de la Unión de obreros dockers. A causa de ello unos 2.500 de éstos se han declarado en huelga esta semana. Ningún barco ha podido ser cargado ni descargado en ciertos puntos de amarre. Hasta ahora no se ha registrado ningún desorden.

LOS MINEROS. LONDRES, 4.—Hay un trabajo en las minas 171.000 obreros. En la mayoría de las reuniones locales que se han celebrado los obreros se han pronunciado contra las proposiciones del Gobierno.—E. D.

SE CREE QUE TERMINA EL PARO. LONDRES, 4.—En los círculos políticos se cree que la huelga minera terminará muy pronto, por ser cada vez mayor el número de huelguistas que acuden de nuevo al trabajo, sin mostrar arreglo ni negociación alguna para ello y espérase que esta semana las presentaciones serán mucho más numerosas.

Trotski y Zinovieff se han reconciliado. Con otros jefes intentaron celebrar una reunión clandestina. PARIS, 4.—Telegrafan de Moscú al New York Herald que Trotski y Zinovieff se han reconciliado, pronunciando simultáneamente discursos en los cuales combatieron la política desarrollada por el Comité ejecutivo central.

Ha nevado ya en Francia. PARIS, 4.—En diversas localidades de Francia ha nevado ya. Las nevadas fueron particularmente abundantes en los departamentos próximos a los Alpes y, en general, en las regiones elevadas. En los puertos de los Pirineos orientales la nieve forma una capa de 20 centímetros.

LO DEL DÍA

España quiere y dice lo que quiere

El anterior epígrafe encierra la síntesis, o la deducción, de la última nota de nuestro Gobierno, expresiva de los puntos de vista, deseos y propósitos de España en orden a la tramitación internacional del problema de Tánger.

Lo dicho nos basta para aplaudir sin reservas. Hemos dicho muchas veces que el general Primo de Rivera ha restaurado la personalidad internacional de España. Ya no es nuestro país satélite que gira en la órbita de dos grandes astros, según leyes que éstos le imponen; ya no manifiesta su pensamiento al ajeno dictado. Gobierno y país se compenetran, y el primero expresa gallardamente el común pensamiento, idéntico sentir; y a la mente y a la voluntad de pueblo y Gobierno acomodándose los actos de España en la vida internacional. El triunfo está ahí: sólo en eso. Si los designios de España prevalecen y se realizan será mayor la victoria. Pero, a nuestro juicio, no es desdénable la lograda sobre el viejo espíritu con sólo el acto de liberación y de dignidad de no aceptar imposiciones ajenas, basadas en conveniencias que no son las de nuestro pueblo.

Confiamos en que el general Primo de Rivera marchará por este camino... hasta el fin. El fin se indica en estas frases suyas, no lejanas, que nos parece muy oportuno reproducir: «Si no lo logramos así—que Tánger entre en el Protectorado español—, será cosa de pensar si salvado brillantemente el honor de las armas en Marruecos, merece la pena dedicar un par de cientos de millones al año para mantener en Tánger internacional un posible nido de nuevas conspiraciones y un fácil modo de volver a armar el campo moro.»

Y así es. En África realizamos sacrificios en favor de otras potencias. Si estas mismas, al negarnos medios necesarios para realizar nuestra misión, hacen estériles aquellos sacrificios, necio será seguir prestándoles. ¡Que vayan otros a proseguir la ingrata tarea!

Todos conformes

Observamos con gusto que adquiere mayor serenidad y precisión lo que se escribe en los periódicos madrileños acerca de la futura ley de Prensa. Como al paso que esta serenidad se exterioriza, se acentúan las coincidencias, estamos casi seguros de que se logrará un acuerdo en este asunto de tanto interés para el periodismo español.

Destaquemos hoy algunos de esos puntos, en los que la coincidencia aparece clara. La censura. Parece que todos estamos conformes en que la previa censura debe desaparecer. Nosotros no la estimamos conveniente en modo alguno como régimen normal. Basta con haber vivido o con conocer la vida de un periódico para darse cuenta de todo el trastorno que la censura acarrea. No conviene ésta, pues, a los periódicos; pero más significativo es todavía el que existan casos, en los que no conviene tampoco al Gobierno. Ejemplo: la política exterior. Los comentarios, los juicios sobre Gobiernos extranjeros que ven la luz en una Prensa censurada entrañan la gravedad que les otorga el saberse que aquellos comentarios y aquellos juicios han llegado previamente a conocimiento del censor.

El que la haga, que la pague, han estampado algunos colegas en defensa de las sanciones a posteriori. Y que la pague ante los Tribunales de justicia. Conformes también. No es nuevo este tema en nuestras columnas, y siempre que hemos tratado de él, nos hemos declarado enemigos de la sanción gubernativa y amigos de la judicial. Precisamente en ese punto, entre otros, discrepamos de la ley italiana al comentarla. Y hemos llegado a más. Hemos pedido que decidiesen las sanciones Tribunales especiales, en los que los periodistas tuviesen representación. La ley de Prensa ha de tener por resultado precisamente, que el que la haga, la pague, y la pague con arreglo a normas de legalidad y justicia.

De paso, la ley de Prensa, no sólo se la hará pagar a quien la haga, sino que pondrá algunos obstáculos a los que tarde o temprano habrían de hacerla. Por el estatuto se exigirán garantías económicas y morales a los periódicos. Se elevará, por consiguiente, el crédito y buen nombre de los mismos, y los periodistas deberán agradecer a Primo de Rivera una labor, que redundará, en fin de cuentas, en pro del mejoramiento y dignificación de la clase periodística.

Las grandes empresas de la Aviación

Inglaterra ha tributado al aviador Alan Cobham una gran acogida. Significativa con ello su gratitud por el vuelo a Australia realizado con éxito. Y esta gratitud no es tanto la natural de un país hacia aquel de sus hijos que le honra con alguna hazaña, como la de la nación que se estima servida en intereses vitales y lo proclama así. «Cobham—ha dicho el ministro de Aviación, sir Samuel Hoare—ha triunfado allí donde fra-

CUESTIONES MARROQUÍES

El movimiento se demuestra andando. ¿No? En nueve jornadas como dice en ciertas declaraciones el general Sanjurjo el alto comisario (el cargo eleva la estatura), en unión del general Goded (pequeño también de cuerpo pero de espíritu alto) y de una escuadra de 80 legionarios, ha recorrido los 450 kilómetros que separan a Tetuan de Melilla, pasando por cabillas por donde muchos imaginaban que podríamos pasar... allá por el año 3.000. Cuando en una catedral ponía yo el paño al púlpito y tomaba como ejemplo lo hecho por el mariscal Bugeaud en Argelia, hablaba de la posibilidad de hacer lo que el general Sanjurjo acaba de llevar a cabo; cuando más tarde en esta catedral pública del periódico prediqué del mismo modo uno y otro día, no faltó quien me cogió el samborito de loco y el de Napoleón de guardarrropía. ¿Aconsejaba yo algo nuevo oído en mis sesos? ¿Qué disparatada sería yo quien la descubriera? Lo que hacía era pedir una y otra vez que se aplicasen los sencillos (así, sencillos) principios del Arte Militar, que habíamos echado en olvido. Y ¡qué casualidad! cuando hemos ido a buscar al enemigo dondequiera que se encontrara (no cité más veces la frase de Federico el Grande de que había que buscar al adversario «donde estuviere en los campamentos de Breslau!») cuando lejos de ser tímidos hemos sido audaces (¡no saqué a colación en otras mil ocasiones el grito de Dantón «audacia, audacia y siempre audacia!») cuando lejos de dar armas al enemigo (¡se los dimos tantas veces!) les hemos quitado las que tenía; cuando nos hemos decidido a matar el reptil en el hueco, y, en suma, cuando hemos dado la guerra como la guerra debe hacerse... ahí están los resultados. Dos generales, y uno de ellos el alto comisario (¡buena presa!), con una brigada escelta han podido, sin contratiempo alguno, cruzar de uno a otro extremo toda nuestra zona... ¡Y aún tiene que llevar mucho antes de que llegue el año 3.000!

INDICE - RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes 'El «Problema de San Francisco»', 'Crépulo', 'Crónica de sociedad', etc.

MADRID.—Tasa mínima para la carne de ganado de cerca (página 2).—Obras de mejoras que realizará en breve la Compañía del Norte (página 2).—Homenaje a la madre española.—El día de la Fiestas del Libro se podrá visitar la Biblioteca Nacional (página 4).—El presidente del Consejo a Badajoz.—Anoche llegaron los representantes de las Diputaciones vascas (página 5).

PROVINCIAS.—Una asamblea en Daroca para pedir la carretera a Herrera y el enlace con el ferrocarril a Camineral.—Se gestiona en Valencia un intercambio de productos con Yugoslavia (página 2).—El Sindicato Agrícola Católico de Villafuente (Palencia) adquiere una finca de 41.000 duros, que reparte entre sus socios (página 2).

EXTRANJERO.—Con toda solemnidad se han celebrado en Asís las fiestas del centenario de San Francisco; asistieron el Legado pontificio y el ministro de Instrucción pública.—Se habla de una entrevista entre Briand y Mussolini.—Una huelga parcial de cargadores del muelle en Londres.—El presidente del Consejo húngaro irá a Roma.—En Rusia la oposición conspira contra el Gobierno (página 1).

EL TIEMPO (Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Tiempo probable para hoy: bueno. La temperatura máxima del domingo fue de 31 grados en Córdoba y la mínima de ayer de dos grados en Segovia y Vitoria. La máxima del domingo en Madrid fue de 29,8 grados y la mínima de hoy de 7,6.

Armando GUERRA

casaron algunos políticos, consiguiendo situar los pueblos del Imperio más cerca de nosotros en cuerpo y alma.

No se podrá afirmar que ha sido menester especial agudeza para enfocar así el asunto; mas no por eso conviene menos hacer resaltar esta manera de comprender los grandes cráneos de la Aviación.

Los unos dan ya por presentadas, y hasta marcan su prelación y orden, las proposiciones que España hará y desearán que la acogida que les reservan los Gobiernos que han de tratar el asunto con el de España.

En la nota anterior sobre este asunto ya se manifestó que lo más conveniente para un ambiente de discreción y serenidad, muy en breve nuestro embajador en París vendrá a Madrid para recibir instrucciones, y en no lejano plazo tendrán lugar las primeras conversaciones.

Todo un síntoma

Un diario francés, nada clerical por cierto—L'Ere Nouvelle—, se duele amargamente de las consecuencias de un drama provocado por el divorcio.

Causarían rito, si no causarían tristeza, estas palabras, en las que late esa forma de la pedantería y de la soberbia modernistas, que desecha previamente las más claras soluciones cristianas para perderse en una afanosa rebuena, con absoluta carencia de toda orientación y fundamento.

Este viaje lo hace el Príncipe de riguroso incógnito. Incendio en un monte VIGO, 4.—Dicen de Poyo que en el monte de aquella parroquia se declaró un violento incendio, viéndose desde la comarca altísimas llamas, que presentan un fantástico aspecto.

Se pide la carretera de Herrera a Daroca ZARAGOZA, 4.—En Daroca se verificó ayer por la mañana la solemne bendición y entrega de la bandera de aquel Somatén.

Las obras de consolidación del monasterio de Poblet La Diputación y el Circo Artístico de Cataluña se dirigen al ministro de Instrucción

Barcelona, 4.—El Circo Artístico de Cataluña se ha dirigido al ministro de Instrucción pública en solicitud de que adopte cuanto antes las medidas necesarias para la consolidación del monasterio del Poblet, cuyo estado, extremadamente ruinoso, hace temer un inminente derrumbamiento.

Estudiantes católicos La Federación catalana reanuda los cursos de griego y latín

Barcelona, 4.—La Federación Catalana de Estudiantes Católicos ha acordado reanudar este año los cursos de Griego y Latín, que tan excelentes resultados dieron el anterior.

Termina en Noruega el conflicto del papel OSLO, 4.—Ha terminado el conflicto de la industria del papel. Los obreros han reanudado el trabajo inmediatamente después de haberse llegado al acuerdo con los patronos.

Valencia y Yugo eslavía Un intercambio de productos

Valencia, 4.—El gobernador civil está realizando con gran actividad gestiones para conseguir un intercambio de productos entre Valencia y Yugo eslavía, enviándose desde aquí principalmente naranjas, a cambio de carnes, maderas y otras mercancías de aquel país.

Termina en Noruega el conflicto del papel OSLO, 4.—Ha terminado el conflicto de la industria del papel. Los obreros han reanudado el trabajo inmediatamente después de haberse llegado al acuerdo con los patronos.

Pronto las conversaciones sobre Tánger

España planteará el problema para obtener una solución definitiva

El Gobierno ha hecho pública la siguiente interesantísima nota oficial: «Va pareciendo ya enojosa la repetición de notas oficiales relativas al asunto de Tánger; pero las impone la necesidad de rectificar versiones en su mayoría acogidas y comentadas por periódicos extranjeros.

Los unos dan ya por presentadas, y hasta marcan su prelación y orden, las proposiciones que España hará y desearán que la acogida que les reservan los Gobiernos que han de tratar el asunto con el de España.

En la nota anterior sobre este asunto ya se manifestó que lo más conveniente para un ambiente de discreción y serenidad, muy en breve nuestro embajador en París vendrá a Madrid para recibir instrucciones, y en no lejano plazo tendrán lugar las primeras conversaciones.

UNA VISITA DE STEEG

TANGER, 4.—Al recibir hoy el residente general francés en Marruecos, señor Steeg, a la colonia francesa de esta ciudad, y al hacer la presentación de ésta el cónsul de Francia, éste expresó el deseo experimentado por aquélla de que se mantenga el estatuto actual de Tánger, por ser la estabilidad política condición esencial del desarrollo de la ciudad.

Steeg no dió a su discurso de contestación ningún carácter político, manifestando que en su calidad de ministro de Negocios Extranjeros el Sultán permanecía indiferente ante la cuestión tangerina.

Después de asistir a un lunch dado en su honor en el Consulado de Francia, Steeg ha seguido para Casablanca a bordo del Anfa.

Una línea de hidroaviones Coruña-Vigo

Próxima inauguración del sanatorio antituberculoso Príncipe de Asturias

VIGO, 4.—Dice un periódico que se están celebrando gestiones para establecer una línea aérea de hidroaviones entre Coruña y Vigo, a cuyo efecto cambian impresiones varios capitalistas gallegos.

Nuevo sanatorio VIGO, 4.—Para el próximo domingo se anuncia la inauguración de las obras del sanatorio antituberculoso Príncipe de Asturias en la playa de Lanzada, cercana a La Toja.

Viaje de un Príncipe VIGO, 4.—En el transatlántico inglés Asturias pasó por este puerto, de regreso del viaje a América del Sur, el Príncipe heredero de Rumania, que en viaje de regreso se dirige a Francia e Inglaterra.

Incendio en un monte VIGO, 4.—Dicen de Poyo que en el monte de aquella parroquia se declaró un violento incendio, viéndose desde la comarca altísimas llamas, que presentan un fantástico aspecto.

Se pide la carretera de Herrera a Daroca ZARAGOZA, 4.—En Daroca se verificó ayer por la mañana la solemne bendición y entrega de la bandera de aquel Somatén.

Las obras de consolidación del monasterio de Poblet La Diputación y el Circo Artístico de Cataluña se dirigen al ministro de Instrucción

Barcelona, 4.—El Circo Artístico de Cataluña se ha dirigido al ministro de Instrucción pública en solicitud de que adopte cuanto antes las medidas necesarias para la consolidación del monasterio del Poblet, cuyo estado, extremadamente ruinoso, hace temer un inminente derrumbamiento.

Estudiantes católicos La Federación catalana reanuda los cursos de griego y latín

Barcelona, 4.—La Federación Catalana de Estudiantes Católicos ha acordado reanudar este año los cursos de Griego y Latín, que tan excelentes resultados dieron el anterior.

Termina en Noruega el conflicto del papel OSLO, 4.—Ha terminado el conflicto de la industria del papel. Los obreros han reanudado el trabajo inmediatamente después de haberse llegado al acuerdo con los patronos.

Valencia y Yugo eslavía Un intercambio de productos

Valencia, 4.—El gobernador civil está realizando con gran actividad gestiones para conseguir un intercambio de productos entre Valencia y Yugo eslavía, enviándose desde aquí principalmente naranjas, a cambio de carnes, maderas y otras mercancías de aquel país.

Termina en Noruega el conflicto del papel OSLO, 4.—Ha terminado el conflicto de la industria del papel. Los obreros han reanudado el trabajo inmediatamente después de haberse llegado al acuerdo con los patronos.



—Diga usted; ¿el tren del presidente a qué hora pasa? —A las ocho y cuarto, a las trece diez, a las quince cuarenta y dos y a las veintidós quince.

El Congreso Eucarístico de Toledo

Asistirán 42 Prelados

TOLEDO, 4.—Está realizándose una esmerada limpieza en toda la Catedral. Los actos corales se celebran estos días en la capilla de la Virgen del Sagrario.

Se ultimán los detalles de la instalación del nuevo Museo catedralicio, que será un verdadero acometimiento por la originalidad y riqueza de los objetos que se pondrán en este local, a más de las antiguas instalaciones del tesoro de la Catedral.

Entre las capitales adheridas al Congreso se destaca Cáceres, cuya Diputación, Ayuntamiento, Instituto y Normales de Maestros y Maestras y numerosos particulares se inscribieron como socios protectores.

Tienen preparado alojamiento 42 Prelados y los Vicarios Apostólicos de Tonkin (China) y Guagira (Colombia), ambos españoles.

Se espera que el Congreso revista una incomparable magnificencia.

Prórroga de los billetes TOLEDO, 4.—Se ha hecho público oficialmente que los billetes de ferrocarril de los congresistas serán válidos desde el 15 de octubre al 24 para venir y del 21 al 4 de noviembre para el regreso.

Los congresistas podrán con dichos billetes detenerse en las estaciones del tránsito.

España construirá destroyers para la Armada argentina

FERROL, 4.—Se asegura que la República Argentina construirá en los astilleros españoles los «destroyers» cuya construcción ha sido acordada por el Parlamento de aquella nación.

Parece que los barcos serán todos del tipo del Aisled y del Churrucá.

«Sierra de lobos» se estrena en Oviedo

OVIEDO, 4.—Ayer, en el teatro Campomar, estrenó la compañía Díaz-Artigas la tragedia en tres actos de José Castellón Sierra de lobos.

La obra obtuvo un gran éxito, levantándose el telón muchas veces al final de todos los actos.

Telegramas breves

ANDALUCIA JAEN, 4.—Dicen de Bailén que a consecuencia de la explosión de un bidón de gasolina que estaba soldando, pereció apesadumbrado Pedro Hernández Espinosa.

GALICIA FERROL, 4.—Han comenzado los trabajos preliminares para la voladura del bajo situado en el puerto, frente al castillo de la Palma, que constituye un serio peligro para la navegación de Marina se dictarán las oportunas órdenes para evitar accidentes marítimos.

CATALUNA LERIDA, 4.—La Guardia civil de Tremp ha detenido a una cuadrilla de malhechores que había cometido numerosos robos en la comarca. A los detenidos les fué ocupado un verdadero arsenal de objetos procedentes de sus rapiñas.

BARCELONA, 4.—En la enfermería de la Cárcel ha sido operado hoy de apendicitis el condenado por la bomba de Garrat, apellidado Civit, que, como se sabe, fué condenado a la pena de doce años de reclusión.

Caja de retiro para los periodistas argentinos

BUENOS AIRES, 4.—Existe el proyecto de crear una Caja de retiros y pensiones para periodistas.

Dicho organismo quedará vinculado a la Caja de retiros para obreros y empleados de Empresas particulares.

Fuego a bordo del «Cabo de Santa María»

PARIS, 4.—Telegrafía de Nueva York al «Matin» que el vapor español «Cabo de Santa María» tiene fuego a bordo.

En auxilio de buque español ha salido el vapor americano «Sauguz».

El Obispo de Barbastró enfermo

ZARAGOZA, 4.—Dicen de Barbastró que el Prelado de aquella diócesis se encuentra gravísimamente enfermo.

GRAN TALLER DE PELETERIA Confección de abrigos y reforma en toda clase de piel. Precios económicos. R. SANTIAGA, Arenal, 4, Madrid

Interpelaciones en Francia sobre el «cartel» del acero

Parece que las Cámaras se abrirán a fines de octubre

PARIS, 4.—León Blum ha dirigido al presidente de la Cámara una carta anunciando su propósito de interpelar al Gobierno sobre el texto y alcance exacto de los acuerdos realizados bajo el nombre de «cartel» del acero, sobre las condiciones que el Gobierno ha inspeccionado la negociación sobre las medidas que cuenta adoptar para vigilar su ejecución y sus repercusiones económicas y sociales, y sobre el significado y las consecuencias posibles de dichos convenios con relación a la política exterior de Francia.

Por su parte, Cayrol, diputado por la Gironda, ha depositado en la mesa de la Cámara una petición de interpelección sobre la política económica y comercial que piensa seguir el Gobierno sobre los últimos convenios comerciales concertados con diferentes países, sobre todo con Alemania, y sobre las consecuencias que puede tener la constitución del «cartel» del acero en la producción y en el consumo frances.

LA APERTURA DE LAS CAMARAS

PARIS, 4.—Aunque parece que la reapertura del Parlamento se fijará para los últimos días del mes corriente, algún periódico cree posible que se retrase algo la fecha y que no se convoquen las Cámaras hasta principios de noviembre.

El Gobierno preferiría, en efecto, que la reforma administrativa y judicial haya empezado a aplicarse por completo antes de la apertura del debate parlamentario que no dejara de suscitarse. En estas condiciones, el Parlamento no reanudaría sus trabajos sino después de Todos los Santos.

ROTHSCHILD, DIPUTADO

PARIS, 4.—Maurice Rothschild, cuya elección fué invalidada en la última reunión del Parlamento, fué reeligido ayer diputado por el departamento de Altos Alpes.

Los socialistas republicanos y los socialistas obtuvieron para sus respectivos candidatos unos 3.000 votos cada grupo.

Dos coroneles griegos condenados a cadena perpetua

ATENAS, 4.—Los coroneles Zavras y Doryli, primeros jefes de los batallones de la Guardia republicana, que se amotinaron a los pocos días de ser derrocada la dictadura del general Pangalos, han sido condenados por el Consejo de guerra a trabajos forzados a perpetuidad.

LAS ELECCIONES

ATENAS, 4.—La Prensa de esta capital comenta con satisfacción la decisión adoptada por los partidos políticos pertenecientes a la oposición antivenizelista de participar en las próximas elecciones parlamentarias. Los periódicos hacen resaltar que ha sido abandonada toda idea de abstención, lo que constituye un notable progreso en el camino del apaciguamiento interior y el restablecimiento de las condiciones normales.

Caja de retiro para los periodistas argentinos

BUENOS AIRES, 4.—Existe el proyecto de crear una Caja de retiros y pensiones para periodistas.

Dicho organismo quedará vinculado a la Caja de retiros para obreros y empleados de Empresas particulares.

Fuego a bordo del «Cabo de Santa María»

PARIS, 4.—Telegrafía de Nueva York al «Matin» que el vapor español «Cabo de Santa María» tiene fuego a bordo.

En auxilio de buque español ha salido el vapor americano «Sauguz».

El Obispo de Barbastró enfermo

ZARAGOZA, 4.—Dicen de Barbastró que el Prelado de aquella diócesis se encuentra gravísimamente enfermo.

GRAN TALLER DE PELETERIA Confección de abrigos y reforma en toda clase de piel. Precios económicos. R. SANTIAGA, Arenal, 4, Madrid

Enfermedades de la Piel

Los que han estado sufriendo durante años de afecciones o irritaciones de la piel, obstinadas y molestas, consiguen alivio casi al instante por medio del uso del Ungüento Cadum. Alivia inmediatamente la picazón y escozor y empieza a cicatrizar la piel inflamada o irritada después de la primera aplicación. Ha demostrado ser un gran alivio para millares de personas que durante largo tiempo han estado sufriendo de eczema, acné (barros), granos, forúnculos, úlceras, erupciones, urticaria, ronchas, almorranas, comezón, sarna, postemias, escaldadura, sarpullido, costras, así como en heridas, arañazos, cortaduras, lastimaduras, escaldaduras, quemaduras, etc.

Un triunfo de los agrarios católicos de Galicia

CORUNA, 4.—Se ha celebrado en el Gobierno civil la votación de Sindicatos y Sociedades agrarias para la elección de representantes de perceptores y pagadores de fuerza. Resultó triunfante por una mayoría de 73 votos la candidatura de la Federación Católica Agraria, formada por don David Fernández Dieguez y don Constantino Anido Cagladro.

El triunfo de los agrarios católicos, que acudieron en masa a la votación dando pruebas de gran cohesión y disciplina, ha sido acogido muy favorablemente.

Sanjurjo en Tetuán

Ha regresado a Zelúán para descansar la harca de Melilla

(COMUNICADO DEL DOMINGO) Sin novedad en ambas zonas del Protectorado.

(COMUNICADO DE ANOCHE) General en jefe telegrafía desde Tetuán a las veinte horas y treinta minutos que acaba de llegar a dicha plaza, sin que exista novedad alguna en los territorios del protectorado.

SANJURJO A TETUAN MELILLA, 4 (a las 23).—El coronel Pozas se trasladará mañana a Beni Tuzin para inspeccionar la organización mejiziana.

En los últimos registros verificados en los poblados de Beni-Urriagel se hallaron 11 fusiles máuser, dos remington y 1.200 cartuchos. A los que los ocultaban se les castigó severamente.

La harca de Melilla marchó a Zelúán, donde descansará. A la oficialidad se le obsequiará mañana con un banquete.

Marchó a Málaga la unidad de carros de salto de Artillería.

En Targuiss voló un auto, resultando muerto el conductor y heridos tres ocupantes, desconociéndose otros detalles.

El general Sanjurjo estuvo hoy despaachando diversos asuntos y recibió a los jefes de varias cabillas.

A primera hora de la tarde marchó a bordo de un hidro a Tetuán, acompañado del general Goded.

LLEGADA DE SANJURJO CEUTA, 4 (a las 21,30).—A última hora de la tarde amarraron en la bahía Norte dos hidroplanos de Melilla, tripulados por el alto comisario y el jefe de Estado Mayor, general Goded; el jefe de la mehalha de Tafersit, teniente coronel Delgado Branckebury, y el comandante señor Martín Alohso.

En el muelle del comercio fueron recibidos los viajeros por el general Goded, comandante García Vezmez Morato, contraalmirante García Vezmez, jefes de los Cueros de la guarnición, comandante de Marina, muchas personalidades del elemento civil y otros numerosos amigos.

Seguidamente en los automóviles que les esperaban marcharon todos a Tetuán, acompañados el general Gómez Morato.

El general Sanjurjo viene muy satisfecho del brillante recorrido por tierra desde Tetuán a Melilla.

Precedente de Punta Pescadores llegó la séptima bandera del Tercio, que fué recibida por el coronel Millán Astray y los demás jefes y oficiales de la Legión. Durante el desembarco, la banda de la Legión interpretó un concierto.

Los legionarios marcharon seguidamente al campamento general de Dar Riffen para descansar.

EL SULTAN EN CASABLANCA

RABAT, 4.—Esta mañana ha salido para Casablanca el Sultán de Marruecos. Mañana llegará a esta última plaza Steeg, con quien se entrevistará el Sultán, quien después saldrá para Marrakech, permaneciendo en esta ciudad hasta que terminen las fiestas organizadas con motivo del casamiento de su hijo.

El residente francés en Tánger

TANGER, 4 (a las 11,30).—El mendub, acompañado por las fuerzas de los tabores locales, estuvo en la mezquita principal a dar lectura de la carta recibida del Sultán, donde éste da cuenta de su regreso de Francia y de sus impresiones del viaje.

Durante el acto las baterías de la plaza hicieron los disparos de ordenanza.

En el momento de telegrafar llega el vapor Anfa, a bordo del cual viene el residente francés. La colonia española le presta un gran recibimiento.

Desde el muelle Steeg irá a la residencia del cónsul general de su país, donde se celebrará la anunciada recepción, esperando que Steeg pronuncie un interesante discurso.

PULSERAS DE PEDIDA ALBERTO.-7, CARRETAS, 7

Homenaje al comisario regio de la Exposición de Sevilla

SEVILLA, 4.—En la caseta que en el Real de la Feria tiene el Circolo de Labradores se celebró un banquete en honor del comisario regio de la Exposición Iberoamericana, don José Cruz Conde, por el éxito de las gestiones llevadas a cabo cerca del Gobierno en beneficio de la Exposición.

Presidieron, con el agasajado, el alcalde, el gobernador militar, los presidentes de la Audiencia y de la Diputación, el representante del Cardenal, el gobernador civil y el alcalde de Córdoba y otras personalidades. Asistieron unos 600 comensales.

Ofreció el homenaje el presidente de la Cámara de Comercio, señor Díaz Molero. El alcalde, conde de Bustillo, se adhirió, en nombre del Ayuntamiento, y anunció que éste pedirá para el señor Cruz Conde la gran cruz de Isabel la Católica. El presidente de la Diputación de Córdoba, señor Santaolalla, se adhirió en nombre de Córdoba.

El señor Cruz Conde empezó diciendo que eran también acreedores al homenaje el Gobierno y los restantes miembros del Comité de la Exposición.

El Gobierno añadió—acepta íntegra la responsabilidad económica del cartanero, y hará cargo de todo el déficit, siendo este gran beneficio para Sevilla. La Exposición, puede decirse, está hecha, y ya nadie podrá lanzar rumores decadentes. Con la Exposición podrán ver los extranjeros cuanto supone Sevilla industrial y comercialmente. Dió gracias al alcalde por pedir la cruz de Isabel la Católica, diciendo que eso será para él la laureada del trabajo, tan estimable como la laureada de San Fernando para los militares. Terminó saludando a los representantes de Córdoba. (Ovaciones y vivas a España, al Rey, a Sevilla, a Córdoba y a la Exposición.)

Un triunfo de los agrarios católicos de Galicia

CORUNA, 4.—Se ha celebrado en el Gobierno civil la votación de Sindicatos y Sociedades agrarias para la elección de representantes de perceptores y pagadores de fuerza. Resultó triunfante por una mayoría de 73 votos la candidatura de la Federación Católica Agraria, formada por don David Fernández Dieguez y don Constantino Anido Cagladro.

El triunfo de los agrarios católicos, que acudieron en masa a la votación dando pruebas de gran cohesión y disciplina, ha sido acogido muy favorablemente.

España en el Consejo de la Internacional Municipal

El próximo Congreso se celebrará en Sevilla en 1928

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) DUSSELDORF, 4 (aigüete).—El Congreso de la Unión Internacional de Municipios ha decidido que la próxima asamblea se celebre en Sevilla el año 1928.

Además ha concedido a España un puesto permanente en el Consejo ejecutivo.—Gil Robles.

La Unión de Municipios españoles entregó ayer la siguiente nota: «Ha llegado a Dusseldorf la representación de la Unión de Municipios españoles, integrada por los señores conde de Valleliano, García Cortés y Gil Robles, a quien acompaña el jefe administrativo señor Pizarroso, entrevistándose con el director de la Unión Internacional de Villes, mister Vinck, para hacerle entrega de sus propuestas sobre declaración de la oficialidad del idioma español y de que se celebrará el próximo Congreso internacional de Ciudades en Sevilla.

Ambas propuestas han encontrado una favorable acogida y serán discutidas en las sesiones del Consejo, que habrán dado comienzo en el día de hoy.

TRIO CHERNIAVSKY

En vista del gran éxito obtenido por este notable trío en el concierto del teatro de la Comedia, y atendiendo el ruego de numerosos aficionados, dará un segundo concierto en el mismo teatro el próximo día 6, con un interesante programa.

El día 10 empezarán las obras del pantano de Santolea

ZARAGOZA, 4.—El próximo día 10 se inaugurarán las obras del pantano de Santolea, en Alcañiz.

Para asistir al acto irán a Zaragoza, el delegado regio de la Confederación Hidrográfica del Ebro, doctor Rocasolano, y el asesor jurídico, don José Valenzuela Larrosa.

LLUEVE EN LERIDA

Los agricultores contentos

LERIDA, 4.—En toda la provincia reina un temporal de lluvias. Los agricultores han acogido el agua con gran alegría, porque viene a favorecer los preparativos para la sementera.

Sanciones a los que vendan leche en malas condiciones

El gobernador civil, enterado de que habían ocurrido algunas intoxicaciones producidas por la leche, ordenó que se realizase una investigación especial.

Manifestó el señor Semprún que si se comprueba que el lechero aludido ha vendido la leche en malas condiciones le impondrá una multa de 500 pesetas y le clausurará el establecimiento por tres meses.

EL SERVICIO DE «AUTOS»

El señor Semprún dijo que había recibido la visita del señor Abarca, acompañando a los propietarios del campo del Madrid, quienes le habían manifestado que estaban en trato para la adquisición de terrenos con objeto de descongestionar el tráfico de automóviles en los días de partido.

Tasa de la carne de cerdo

Se determinan los precios mínimo y máximo

La Gaceta ha publicado una real orden del ministerio de la Gobernación, en la que, a propuesta de la Dirección general de Abastos, se establecen con carácter obligatorio hasta el 15 de diciembre próximo los siguientes precios para las carnes de ganado de cerda:

Mínimo, 3 pesetas; máximo, 3,30 pesetas kilo canal en el Matadero de Madrid, y los de 2,80 pesetas, precio mínimo, y 3 pesetas el precio máximo desde aquella fecha hasta terminar la temporada de sacrificios.

Dentro de los quince días de la publicación de esta real orden las Juntas provinciales de Abastos, especialmente aquellas que tengan gran consumo o producción de esta clase de ganado, propondrán la tasa mínima y máxima correspondientes, y la Dirección general de Abastos resolverá, dictando las disposiciones necesarias para cada una de ellas.

Las transacciones que se hagan en estas carnes a precios inferiores o superiores a las tasas establecidas, serán consideradas como especulación abusiva en artículos alimenticios. Cuando la infracción sea por transacción inferior a la tasa mínima, la sanción recaerá sobre el comprador, y cuando lo sea por transacciones superiores a la máxima, sobre el vendedor.

Las reglas precisas para determinar los precios de venta al detall, si por elevación injustificada de los mismos o especulación abusiva se hiciera necesario.

Esta real orden entrará en vigor a los quince días de publicada en la Gaceta de Madrid, desde cuya fecha regirán los precios señalados para todo el expresado ganado que se sacrifique en el Matadero de Madrid y su provincia, sea cualquiera la fecha del contrato de adquisición y las condiciones de éste.

Aclaración sobre un descarrilamiento

Al accidente ocurrido en la estación de Avila en la vía general del Norte se le ha dado unas proporciones que,afortunadamente, no son exactas. Ni hubo peligro de choques, puesto que el tren sudexpreso a que se refiere el suceso estaba detenido en estación sin darle salida, ni hubo pánico entre los viajeros, ya que muchos de ellos no se enteraron siquiera del accidente hasta que se les invitó a que bajaran de los coches.

Un maquinista de la Compañía del Norte no interpretó bien las señales que le hacían y tuvo que parar bruscamente el tren, dando lugar con la reacción del material a que se saliera de la vía general un carrerón de un coche de tercera, sin que sintieran lo más mínimo los demás vehículos que formaban el tren.

El vuelo de los Alcázares a Madrid

Ayer ha salido para Cartagena el comandante señor Ortiz, que con el capitán señor Grande, realizará en un hidro el vuelo Los Alcázares-Madrid, amarrando en la presa de Santillana.

Se cree que, por lo menos, no podrán llegar hasta mañana a Madrid.

# El "Problema de San Francisco"

En otro lugar de este número encontrará el lector las primeras noticias de las extraordinarias fiestas celebradas en Asís para festejar al gran Santo de la Edad Media y grande entre todos los Santos de la Iglesia católica. Después de Santos de la Iglesia católica. Después de lo que se ha escrito este año del «Poverello», sería pretencioso señalar con algo interesante el día de la fiesta. Sin embargo, en un periódico católico la glosa se impone a las noticias que nos vienen de la Umbria italiana, donde el recuerdo del Santo levanta todavía los pueblos hacia un ideal tan humano como divino.

Es realmente maravilloso que un Santo tan especial como San Francisco de Asís, cuyas virtudes características contradicen todas las tendencias de nuestra época, tenga en estos tiempos tantos panegiristas y sinceros admiradores. Nunca los hombres buscaron las riquezas con tanto ahínco, llegando en su apreciación a negar redondamente su poder corruptor y formular toda una teoría del «sentido reverencial del dinero»; y hételes ahí ensalzando al que se desposó con la pobreza, haciendo de ella el fundamento de la santidad. La economía moderna, recogiendo el sentir común, ha establecido, con razón o sin ella, que el vivir de limosna, además de rebajar al que tal hace, es funesto para el bien de la sociedad; San Francisco no condena el trabajo, pero hace de sus hijos otros tantos mendigos voluntarios y pone la mendicidad como un ejercicio altamente noble y santificante. Después de la guerra europea, explosión nunca vista de los odios y violencias y rapiñas de que es capaz la fiera humana, las teorías de la fuerza como engendradora del derecho han logrado hacerse hombres y ejemplos históricos; el «juglar de Asís» arrojó el puñal, que entonces era moda llevar al cinto; amó lo más débil de la naturaleza y predicó con sublimes ejemplos la mansedumbre más ingénua y la compasión hasta con los animales feroces. No es que su tiempo fue mejor que el nuestro; pero hay evidentemente en nuestra sociedad tendencias colectivas y razonadas que, por feliz contradicción, admiran y ensalzan al Santo reformador, aun esquivando, tal vez repugnando, las virtudes fundamentales de su santidad.

Esto, que Chesterton llamaría «el problema de San Francisco de Asís», es precisamente la prueba de su grandeza. No queremos imitarle; no podemos tal vez; pero tampoco podemos renunciar a su influencia; no podemos resistir el impulso íntimo de su santidad; no podemos destruir la simpatía que nos inspira. Es que en el fondo, y no obstante la contradicción anodada, hay algo que nos es común, la fe en Jesucristo; por lo menos, la imitación de Jesús; porque, aunque no se crea en su cristismo, hay que acatar su magisterio divinizado, hay que acatar su magisterio y seguir sus huellas en nuestra conducta. El Espíritu divino ha hecho de Francisco un genio de la santidad, amado más que comprendido, que se impone a nuestra admiración e imitación aun involuntariamente de un modo supraracional. ¡Amar la pobreza! Es el ejemplo genial para llegar al amor de los pobres. ¡Renunciar a la propiedad! Camino sutil para hacer propietarios. No nos toca a nosotros exponer cómo el franciscanismo mató al feudalismo; pero es un tema sugestivo, y basta su enunciado para adivinar la gran reforma que San Francisco hizo en la sociedad. Chesterton, en su estilo paradójico, le llama el «divino demagogo» y el único demócrata sincero que hubo en el mundo. Indudablemente traía San Francisco a la humanidad el sentido evangélico, completamente olvidado en el siglo XIII; «demagogo», educador del pueblo, con el eterno libro de las eternas enseñanzas. Pero un Evangelio puro, a la letra: «sin glosa, sin glosa». Con el Evangelio, el amor de los hombres, que palpita en todas sus líneas, como que es el amor de Dios a sus hijos, los hijos de los hombres. Aquellos herejes, que, en nombre del Evangelio, cometían los mayores atropellos, aun llevando el apellido franciscano, no habían heredado esa simpatía profunda por nuestros semejantes. No habían sido penetrados por el espíritu del Hijo del Hombre. El odio que sembraron los ha barrido; el amor de Francisco lo ha sublimado.

Tampoco se explican los increíbles que el hombre de las renunciaciones terribles y de las mortificaciones absolutas haya gozado tanto de la naturaleza y de sus maravillas. No han caído en la cuenta de lo ficticios y fugaces que son casi todos nuestros placeres y diversiones, cuando nos alejamos de la fuente viva de la emoción interior, que es Dios, contemplado y sentido en sus obras. San Francisco nos ha anticipado, nos ha descubierto los gozos puros y profundos de contemplar los bosques y los montes, los pájaros y las flores, el «hermano sol» y la «hermana agua». Al encontrar en Dios todas las cosas, las cosas tienen otro sentido más profundo: participan de la belleza y de la bondad de Dios. El arte se transforma en visión de la hermosura increada, y la poesía es ya un eco inefable del Verbo, por el cual todas las cosas fueron hechas. Por eso el franciscanismo dio a las artes una energía vivificante, y llegó a ser instrumento de la educación moral de la humanidad.

Desdichado el hombre para el cual la Religión es sólo una filosofía! En San Francisco era, además de verdad, amor y vida, vida sobre todo. Sólo así se puede exclamar al fin de la existencia terrenal: «¡Bienvenida, hermana muerte!». Dejen a los incrédulos el problema de San Francisco. Para nosotros no hay tal problema; un acto de fe íntima, sencilla, confiada, inquebrantable; que hasta nos haga recibir la muerte cantando, «¡Mortem cantando suscipit», como dice el biógrafo del Santo de Asís.

Manuel GRANA

# HOMENAJE A LA MADRE ESPAÑOLA



Señoritas repartiendo flores a los niños para que éstos las ofrecieran a sus madres (Fot. Vidal).

# CREPÚSCULO

Dulcemente se va extinguiendo la vida de fray Francisco. Desde que recibió en la selva del Alvernia aquellas llagas que lleva perpetuamente rojas en los pies, en las manos y en el corazón, su vida desciende y se apaga como esos maravillosos crepúsculos de la tarde, cuando la vega verde y fragante se hunde bajo las primeras neblinas y los montes son mosto encendido y el cielo un plátago de oro. A lo mejor unas vendimiadoras que vuelven con sus canastas bendichas de hermosos racimos granates, cantan cualquier tonadilla al pasar por el viejo puente, y hay en todo el paisaje tan acendrada paz que sus voces quedan largo rato vibrando en el cristal del aire y en el cristal de las aguas. Pues así es este declinar de la vida de fray Francisco. Cada palabra suya tiene una perdurable resonancia llena de claridad.

El sabe que se va. Desde que una radiante noche se lo anunció Nuestro Señor Jesucristo, en medio del bosque, sabe que está próximo su fin, y que este inaudito milagro de las llagas es como un anticipo de lo que ya está para llegar. De suerte que cada vez que alza los ojos al cielo se transfigura y sonríe como si a través de las estrellas contemplara aquellos muros de ónice y de jade, tras de los que se ocultan las inmarcesibles praderas en donde pasta el Cordero. Pero su sonrisa, igual que la del Señor cuando andaba en la tierra poco antes de morir, su sonrisa y sus palabras tienen una melancolía cada vez más honda.

Hace ya muchos días que fray Francisco no puede andar por su pie. A pesar de las zapatillas de plumón de garza, que Santa Clara le ha costido con sus propias manos, es de tal manera agudo el dolor que las llagas le ocasionan que ya le ha sucedido desvanecerse y caer sobre los rucellos del patio de Santa María de los Angeles. En el convento, no le dejan un punto fray Gil y fray León. Ellos le sostienen cada uno por un brazo; y cuando quiere salir por las tardes a alabar al Señor en medio del campo, siempre tiene aguardándole, con el ronzal anudado en la argolla de la puerta, al asna del señor Pelochas, aquella asna comprensiva, pacífica y reverente, que a pesar de su briosidad, nunca da un paso más precipitado que otro, y frecuentemente, presintiendo los deseos del Santo, se para a orilla del río, entre la oscura arboleda del Soto o bien en medio de un olivar, apenas advierte que alguna codorniz caute en los rastrojos.

Fray Francisco, montado en el asna de Pelochas se parece mucho al Señor; sobre todo en aquella cuesta de los olivares, entre Santa María de los Angeles y Asís, cuando la tarde declina y sobre el camino dorado se alarga la sombra de los árboles. Todo su afán es ocultar sus pies bajo el vuelo del hábito pardo y sus manos entre los pliegues de las mangas. Teme más que nunca al pecado de la soberbia. Teme que aquella prodigiosa gracia que Cristo le ha dado impresada sobre su carne, se le desbaraten las lenguas de los hombres y la oculta como un tesoro. De tal manera ha conseguido hurtarla hasta ahora, que fray Gil, que puede decirse que no le deja ni a sol ni a sombra, aun no ha logrado verle las palmas de las manos a pesar de todos sus santos ardores. El ha entrado precipitadamente en la celda de fray Francisco cuando presumía que fray León le estaba mudando las vendas, él se ha pasado toda una noche atisbando entre las rendijas de la puerta de tablas. Todo ha sido inútil.

Esta tarde, mientras suben despacito hacia la fuente que hay bajo unas rocas, a la parte de San Damiano, fray Gil siente que su curiosidad se reconoce. Cualquiera que le viese así el ronzal en la mano, gobernando atentamente el paso del asna, creería que no podía andar en aquel alma inocente otra oculta preocupación. Con el más cariñoso acento límbico, precioso, galana y bienaventurada entre todos los animales, porque ella sola había servido de cabalgadura al divino Jesús. Y como si le vintieran repentinos transportes, vuélvese a darle delicados pescozones con su cabeza tonsurada, cuyo cerquillo brilla al sol poniente como el azafrán. Pero, en realidad, todo es para vigilar con el raballo del ojo los movimientos del seráfico Padre.

Fray Francisco, de vez en cuando, como aquel que tiene en sus manos un tesoro incalculable, se mira las palmas y el costado. A veces con la punta de sus dedos descarnados palpa sobre las vendas hasta sentir el divino e intolerable dolor. Y entonces, con los ojos arrasados en lágrimas, canta:

Ya han llegado bajo las encinas que rodean la fuente. Fray Gil de un costado y fray León del otro ayudan al Pobrecito a descender del manso animal. Fray Gil le ha puesto furtivamente su mano en el pecho, pero de tal manera, que fray Francisco gimie:

—¡Dios te perdona, fray Gil! ¡Por qué haces esto?

El inocente fraile ha enrojecido igual

que un niño sorprendido en alguna travesura, y para disimular un poco se pone a cantar en el mismo borde del agua.

Fray Francisco, que se asentó bajo la frondosa copa, le dice:

—Canta, hijo mío. Canta sin pena, como esa preciosa agua que está cayendo del manantial, y al mismo tiempo que cae brilla al sol como si fuera de oro. Así brillen todos tus pensamientos. Canta como esa agua pura y casta, que huye entre los matorrales sin esperar recompensa.

Fray Gil ha cesado de cantar y se arroja a los pies del Pobrecito.

—Padre mío, el agua es una criatura pura y bondadosa. Nunca ha desobedecido el mandato del Creador. Y yo soy un asno ruin. Igual que los bueyes, que después de trabajar un poquito anhelan el pesebre, así espero yo mi galardón.

—Todos lo esperamos en el Paraíso.

—Y yo, padre mío, soy tan miserable, que también lo espero aquí en la tierra.

Fray Gil, arrebolado, de hincos ante el siervo de Cristo, mirale de tal modo a las manos y al costado, que fray Francisco no puede dudar. Además, tiempo ha que le había adivinado su ansia secreta. Fray Francisco sonríe.

Hermano fray Gil, contempla esa corriente y dime qué ves.

Fray Gil, en su admirable simplicidad, se tiende, para ver mejor, al borde de las aguas.

—Padre mío, veo las ramas verdes de la encina y a fray León con la capucha puesta y un pájaro que ahora mismo cruza por el cielo; alonda debe de ser. También veo mi propia figura, mis ojos, mi nariz y mis barbas, que parecen de maíz. Y veo todas las piedrecillas que hay en el fondo.

—Bien ves. Pues así como esa agua, ha de reflejar tu alma la hermosura de todas las criaturas. Ahora mira al sol y dime qué ves.

Al principio fray Gil tiene que ponerse la mano sobre los ojos. Su rostro se tiñe de escarlata.

—¡Véolo rojo como las granadas de nuestra huerta. Y alrededor una gran nube, a trechos de carmín y a trechos de oro. Además las paredes de Santa María de los Angeles, entre aquella mancha de emparpado, y nadie diría que son de cal, sino doradas a fuego.

Fray Francisco le ataja:

—¿Qué os pasa, padre?

—Ovejuela de Cristo, tú tienes los ojos transparentes y castos como esa agua y un alma inocente. Tú puedes mirar.

Mientras fray León desata las vendas de las manos y de los pies de fray Francisco una calandria se pone a cantar en la encina, sobre una de las ramas más bajas.

# Nueve obreros asfixiados en el túnel de Ricken

### Un tren de mercancías quedó detenido

BERNA, 4.—Las condiciones atmosféricas especiales del régimen que domina en toda la región han impedido de tal modo la salida del humo del túnel de Ricken, que le fué completamente imposible al personal de un tren de mercancías, que se dirigía desde la estación de Kalbrunn a la de Wattwill, continuar el viaje.

Algunos empleados de dicho tren permanecieron asfixiados por el anhídrido carbónico. El convoy quedó detenido en medio del túnel, y cuantos esfuerzos se hicieron desde la estación de Wattwill para socorrer al personal hubieron de ser abandonados, porque los empleados que acudieron, provistos de aparatos oxigenadores orrian el riesgo de perecer asfixiados.

Tras de muchos esfuerzos, se consiguió sacar del túnel sin conocimiento al maquinista del tren de mercancías; pero, a pesar de cuanto se hizo para evitarlo, todo resultó inútil y falleció a los pocos momentos.

Se intentaron nuevos trabajos de salvamento por la parte Sur del túnel por empleados provistos de mareas contra los gases asfixiantes, pero igualmente hubo que desistir de llevarlos a cabo.

El total de empleados que han resultado asfixiados se eleva a nueve.

# Los obreros yanquis piden trabajar cinco días

DETROIT (Michigan), 4.—La Federación americana del Trabajo prepara su cuadragesimosexto Congreso anual, habiéndose acordado incluir en la orden del día del mismo una petición escaminada a reducir a cinco días la semana de trabajo para todos los obreros, sin distinción, con ocho horas de trabajo cada día del lunes al viernes, y el sábado enteramente libre.

A lo lejos, entre las frondosidades de la encina, brillan las torres y las murallas de piedra de Asís. Abajo brilla el río en la ancha vega y brillan los caminos que llevan a Perugia y a toda la Umbria. Sube en paz hacia el Cielo el humo azul de los tejados. Los olivares de plata, los verdes viñedos, el rebajo que pasta en un comunal del monte, cuantas criaturas pueblan el paisaje, retenidas por el sol que se pone, parecen suspensas en una estática oración.

Ya fray Francisco, a los ojos atónitos de fray Gil, ha extendido sus manos y sus pies y se entreciñó la túnica por el costado derecho. Está pálido. Trasuda como consumido por una fiebre celestial. Pero sus cinco llagas rojas y frescas resplandecen como cinco rosas de fuego. El burdo paño que le roza en el pecho comienza a empaparse de sangre.

Y no se sabe si es de aquel incendio de oro, en que se hunde el sol, o de la propia grandeza del milagro, fray Francisco, fray León y fray Luis se ven envueltos en un resplandor.

Janaro XAVIER VALLEJOS

# De colonos a propietarios

La Federación Agraria Católica de Palencia adelanta el dinero para la compra de una finca

PALENCIA, 4.—El Sindicato Agrícola Católico de Villafuerte compró en 205.000 pesetas la finca titulada Dehesa de Oteronoso, propiedad del conde de Torrepalma, anticipando esta cantidad la Federación Agraria Católica de Palencia.

El Sindicato ha adquirido esta finca como objeto de parcelarla entre sus socios, que de esta suerte pasarán de colonos a propietarios.

Con este motivo la Federación, que ya en otras ocasiones hizo préstamos y operaciones semejantes, está siendo objeto de muchos elogios.

# El Sindicato de Orihuela ha inaugurado un grupo de 21 viviendas baratas

ORIHUELA, 4.—En el pueblo de Rafal se ha celebrado con extraordinaria solemnidad la inauguración del edificio de la Casa Social Católica y del primer grupo de casas baratas, veintiuna viviendas, que el Sindicato Agrícola Católico ha construido para sus socios obreros. Asistieron al acto el Prelado de la diócesis, un delegado del gobernador civil, varios diputados provinciales y una representación de la Federación Agraria Católica de Orihuela.

El señor Obispo bendijo el hermoso edificio de la Casa Social, pronunciando discursos el Consiliario del Sindicato, que saludó a los concurrentes; el tesoro, para dar cuenta del movimiento de fondos del pasado año, que fué de un millón trescientas mil pesetas; don Abel de los Ríos por la Federación Agraria de Orihuela; el diputado provincial, señor Escolano, que felicitó al Sindicato por el gran desarrollo material y moral que ha alcanzado, y prometió trabajar por la construcción de la carretera a Rafal; y el delegado del gobernador que alabó la importancia que en el campo social tienen los Sindicatos Agrícolas, y ofreció todo el apoyo de la primera autoridad civil de la provincia.

Hizo el resumen el Prelado. El doctor Irastorza, que tan hondamente siente la sindicación Agraria, pronunció un sentido discurso en el que alentó a todos a seguir sin desmayos la obra empezada que tantos buenos frutos está dando. Las palabras del señor Obispo fueron acogidas con muchos aplausos.

# COBRE Y LATÓN

en alambre, chapas, pletinas, tubos y barras. Alpaca y aluminio. Barras de acero calibradas. Precios sin competencia.

GUILLERMO PRADERA  
Madrid: Princesa, 8 duplicado; Bilbao: Bertendona, 8 y 10; Barcelona: Cortes, 674.

# Los noruegos van a celebrar su descubrimiento de América

OSLO, 4.—Noruega se propone celebrar con grandes fiestas el milésimo aniversario del descubrimiento de América por el navegante noruego Lief Ericson.

# Seipel inaugura el primer Congreso paneuropeo

VIENA, 4.—Ayer celebró su sesión inaugural el primer Congreso paneuropeo, cuyos presidentes honorarios son Benes, Seipel, Cailaux, conde Sforza, Politis y Loebe. Monseñor Seipel pronunció el discurso de apertura.

Al comenzar la sesión se dió lectura de una carta de Briand exculpando su asistencia por el mucho trabajo que pesa sobre él, y delegando su representación en De Beumarchais.

El ex canciller alemán Wirth pronunció un discurso, poniendo de relieve la importancia de la colaboración francoalemana.

# OTRO DISCURSO DE MONSEÑOR SEIPEL

VIENA, 4.—Hoy ha tenido lugar la sesión inaugural de la Conferencia internacional de transportes de la Europa central.

El ex canciller monseñor Seipel pronunció con este motivo un discurso, en el cual afirmó el concepto de la «Mittel Europa», felicitándose de la resurrección de Polonia, que, a su juicio, forma parte de aquélla.

Terminó diciendo que la Conferencia que comenzaba no aspira en modo alguno a introducir nuevas modificaciones en el mapa geográfico de Europa, sino tan sólo a solucionar los problemas económicos que interesan a todos los países.

# La vacuna antituberculosa da buenos resultados

REIMS, 4.—En el Congreso de la Alianza de Higiene Social el doctor Calmette ha dado cuenta de los resultados de la vacunación infantil antituberculosa obtenidos con la vacuna BOG.

De 1.210 recién nacidos vacunados desde hace un año, y de los cuales 291 no fueron separados de sus madres, tuberculosas en el período de mayor contagio, la mortalidad fué uno por ciento, en tanto que sin vacuna este porcentaje de mortalidad hubiera sido de 25 como mínimo.

# Las obras que en breve realizará el Norte

Ciento veinte kilómetros de electrificación y 159,50 de vía doble

Construcción y sustitución de numerosos puentes

La Compañía de los Ferrocarriles del Norte, tiene actualmente en estudio una serie de proyectos de trazados y de mejoras de líneas, cuyo presupuesto se eleva a muchos millones de pesetas; tal vez ascienda a unos 550.

Hablar de algunos de estos proyectos es prematuro, puesto que su realización no está aún próxima, ya por la misma importancia de los proyectos o ya por las dificultades que hay que vencer.

En esta información ofrecemos a los lectores una breve reseña de las obras más importantes que el Norte realizará en plazo breve. Algunas de ellas están ya comenzadas.

### Electrificación de Barcelona a Manresa.

Uno de los proyectos de más interés es la electrificación de la línea de Barcelona a Manresa y de Moncada a San Juan de las Abadesas. La suma de los dos tramos a edificar es de 120 kilómetros. Esta línea será la de más longitud electrificada de España. Hasta ahora sólo está electrificado el Puerto de Pajares—hablamos de vías de ancho normal—cuya longitud es de unos 62 kilómetros desde Ujo a Busdongo.

En este trozo de línea, una vez electrificado se establecerá un servicio con cuatro coches automotores, que permitirán un viaje rápido y cómodo a las cercanías de Barcelona.

Asciende el presupuesto de la obra a 41 millones de pesetas.

No sólo está ya aprobado el proyecto definitivo, sino que ha sido adjudicado ya el concurso; y las obras empezarán este mismo año y el plazo de ejecución es de dos años.

### Dobles vías

Proyectos de mejoras de líneas, por medio de la construcción de doble vía, tiene varios el Norte. También nos concretaremos a los más importantes, atendiendo a la longitud recorrida, y a los de más inmediata realización.

Las obras de tendido de doble vía de Avila a Medina—que es un recorrido de 80 kilómetros—están ya en ejecución desde el año pasado. Las labores de explanación tardarán veinte meses en completarse en el recorrido apuntado. El primer trozo (Avila-Mingorria) está ya próximo a ser terminado.

El presupuesto total es de 17 millones de pesetas.

Se construirá también doble vía en la línea de Játiva a Valencia, que tiene un recorrido de 56 kilómetros.

Actualmente se hallan en ejecución los puentes necesarios para el trazado de esta nueva vía, cuya construcción empezó hace año y medio y se terminará en el año próximo. Son cuatro los puentes en construcción: el de la Rambla de Algemés, el de Montesa Menor, el de Barcohes, y el de los Ojos. El de Montesa, que es el más importante, se está cimentando por aire comprimido.

Se eleva el presupuesto a 15 y medio millones de pesetas.

La doble vía entre Palanquinos y León 17 y medio kilómetros de recorrido—había quedado sin efectuar, porque para ello era necesario construir antes un puente sobre el río Esla, de 12 tramos de 25 metros cada uno de longitud.

Antes de fin de año comenzarán las obras de esta doble vía, empezando, como es natural, por el puente, cuya longitud total será de 340 metros, incluidos los estribos. El presupuesto total de las obras es de cinco millones y medio de pesetas, correspondiendo más de la mitad al puente.

No se puede fijar el plazo de terminación de las obras, pero si no hay entorpecimiento será fácil que estén concluidas en un plazo de tres años.

### Tres millones para puentes

Se procederá en esta línea a la sustitución de dos puentes (el del Gallego y el de Cinca) y de 35 pontones.

Algunos de estos puentes son sustituidos, porque se hallan en malas condiciones y todos para que permitan el paso de las modernas locomotoras más pesadas. El puente de Cinca está ya en construcción. El presupuesto total es de 3.000.000 pesetas.

En la línea Palencia-Coruña, en el trayecto de Monforte-Coruña, se sustituirán 21 puentes y 14 pontones metálicos por otros de fábrica. Se celebra estos días el concurso para empezar pronto la construcción. Costarán estos puentes 3.300.000 pesetas.

### Estaciones importantes

Pronto también empezará la construcción, en Moncada, de una estación de bifurcación, cuyo presupuesto asciende a cinco millones y medio de pesetas.

Más importante aun será la estación de mercancías que se construirá en San Andrés, y que será la estación de mercancías de Barcelona. Distará unos cinco kilómetros de la estación de viajeros de Barcelona.

No tardarán en empezar estas obras; las expropiaciones, que suelen ser la causa del retraso en esta clase de proyectos, están ya hechas.

Costará la estación de San Andrés, 10 millones de pesetas.

En más de 100 estaciones se están realizando obras de restauración y reforma, más o menos importantes.

### La del Príncipe Pío

Uno de los proyectos más interesantes es la ampliación y reforma de la estación del Príncipe Pío, en Madrid.

Se prolongará la estación actual y se construirá otro cuerpo de edificio de ca. beza al andén, situado en los actuales jardines y con acceso por los paseos de San Vicente y del Rey. Esta estación será exclusivamente para viajeros, y gran velocidad y el tráfico de mercancías por pequeña velocidad se llevará a la estación del paseo Imperial.

El nuevo cuerpo de edificio se destinará a los viajeros a su salida de Madrid y el edificio actual para entrar en Madrid. Ascenderá el presupuesto de estas obras—en las que incluimos la reforma y ampliación de vías y muelles—a nueve y medio millones de pesetas.

En breve se celebrará el concurso correspondiente, y las obras de prolongación del pabellón existente y de construcción del nuevo empezarán seguramente este año. Se establecerá el servicio Block-System automático con señales luminosas entre Madrid y Pozuelo.

### Proyectos más lejanos

Entre los proyectos cuya realización está más lejana, figuran la electrificación de la línea de Alasna a Hendaya (105 kilómetros de recorrido) y la electrificación de Madrid a Avila y Segovia.

La electrificación de la línea de contorno de Madrid es un proyecto que no será tampoco ejecutado en plazo breve.

# ALAN COBHAM EN LONDRES



El «hidro» en que Alan Cobham regresó a Londres, al atravesar sobre el puente de Westminster, delante del Parlamento. La multitud tributó al aviador un entusiasta recibimiento. (Del Daily Mail).

# El duque de Brabante se casa el día 20

BRUSELAS, 4.—Se anuncia que el matrimonio del príncipe Leopoldo con la princesa Astrid se celebrará hacia el día 20 del corriente.

La "Fiesta del Libro" en Madrid

El día 7 se visitarán las dependencias de la Biblioteca Nacional

Se organiza una serie de conferencias

El director de la Biblioteca Nacional ha dispuesto que el día 7, de nueve y media de la mañana a cinco y media de la tarde, podrán ser visitadas todas las dependencias de la misma, de hora en hora, por grupos de visitantes debidamente acompañados por un funcionario facultativo, que explicará la organización y funcionamiento de dicha Biblioteca.

La Academia de Ciencias

La Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales celebrará sesión pública y solemne el día 7, a las cinco de la tarde, para dar cumplimiento al artículo segundo del real decreto de 6 de febrero último, relativo a la Fiesta del Libro Español.

Acuerdos de la Cámara del Libro

El pleno de la Cámara Oficial del Libro aprobó las propuestas hechas por la presidencia en el Comité Oficial del Libro sobre organización de la próxima Conferencia del Libro; indicar a los asociados la concesión de un descuento del 10 por 100 para todas las ventas que se realicen el día de la Fiesta del Libro, exceptuados los libros de texto; invitar a todos los asociados a engalanar con banderas nacionales y colgaduras sus establecimientos, y organizar una serie de conferencias para ese día, que se anunciarán oportunamente, y la concesión de 20 becas para la adquisición de libros con destino a estudiantes de bachillerato pobres.

ESTUDIANTES

Antes de comprar trate o gubán visite la CASA SESEÑA, que es la más sencilla, elegante y económica de Madrid.

CRUZ, 30; ESPOZ Y MINA, 11

El homenaje a la madre española

En Madrid se repartieron muchos miles de ramos de flores

Ayer se celebró en Madrid el homenaje a la madre española, acto organizado por la Sociedad Protectora de Animales y Plantas, y que forma parte de la «Semana de Bondad».

Todos los puestos se vieron concurridos por los niños, que iban con sus profesores o con sus madres a recoger el ramito. Muchos de esos puestos estaban artísticamente adornados.

En la mesa establecida en el palacio de Riera, en la calle de Alcalá, se repartieron de 15.000 a 18.000 ramos de flores.

En las oficinas de la Cruz Roja se dieron a 500 niños pobres ramos de flores, folletos ilustrados con principios higiénicos y estampas conmemorativas del centenario francés.

La mayoría de las flores procedían de los jardines de Madrid y Aranjuez, y se han traído también de Valencia, Barcelona y Sevilla.

En Sevilla. SEVILLA, 4.—Se ha celebrado con gran animación la Fiesta de la Madre. El Ayuntamiento y el consistorio regio de la Exposición dieron facilidades al público para que cortara flores de los jardines. El doctor Ariza y el concejal señor García Rodríguez recorrieron con un camión cargado de flores todas las escuelas públicas, entregando a los niños ramos para que se los llevaran a sus madres.

También se entregó a cada niño una octavilla impresa con el «Pensamiento sobre la madre», original de Amado Nervo.

LA VILLA DE PARIS. Atocha, 67 y Carrera de San Jerónimo, 28 (sucursal). Esta casa participa a sus clientes haber recibido de París los modelos de ABRIGOS, VESTIDOS, SOMBREROS y PIELES para la presente estación.

Un muchacho muerto

Cae por el hueco de la escalera

Por el hueco de la escalera de la casa número 15 de la calle de Florida, se cayó Francisco Peñalva Molinero, de catorce años, con domicilio en Santa Engracia, 60, sufriendo la fractura de la base del cráneo, muerte en la policlínica de la calle de Sagasta, adonde fue conducido.

EXPRINTER MAYOR, 4 MADRID. NOCHE DE NAVIDAD EN BELEN. Salida, 4 de diciembre. Programa e informes gratuitos.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Ayer tarde, a las cinco, el virtuoso y respetable señor cura párroco de la Concepción, don Jesús Torres Losada, bendijo la unión de las lindísimas señoritas Asís Picabia y Alvarez de Estrada con nuestro distinguido amigo don José María Alonso Castriño.

Fueron padrinos la baronesa de las Torres y el marqués de Casa-Pizarro. Asistieron como testigos, por la novia, don Luis Alvarez de Estrada, el marqués de Camarines, el conde de la Puebla de Portugal y don Juan Escudé, y por el novio, el marqués de Casa Jiménez, el conde viudo de Torrecilla de Cameros, don José Polo de Bernabé y don José Luis Alonso Castriño.

La distinguida concurrencia que presenció la ceremonia religiosa fué obsequiada con una espléndida merienda en uno de los salones del templo.

Deseamos muchas felicidades al nuevo matrimonio.

Regreso. Han llegado a Madrid: procedentes de San Sebastián, la señora viuda de Pozzi, el duque de Moctezuma y don Jenaro Heredia; de Suances, don Fidalgo Cayón; de La Granja, don Carmen Portillo y la marquesa viuda de Somoancho; de Boecillo, don Germán Valentín Gamazo; de Borines, don Lazaro Ballesteros; de Navalperal de Pinares, don José Romero y don Benigno Villafraña; de Sigüenza, don José Pérez Balsera; de Saldaña, don Pedro Arribas; de La Lanza, don Joaquín López Ayala; de La Isabela, don Domingo S. Reyes; de Pinilla de Barrios, don Carlos Martínrey; de Binefar, don Lorenzo Cavanillas; de Orizosa de Cameros, don Eusebio Martínez; de Torrejón de Velasco, don Pedro G. Fanjul; de Puente de San Miguel, don Francisco de la Torre Sotillo; de Somio, don Juan F. Nespárriz; de El Escorial, don Arturo Aleznaco; de El Espinar, don José Molina; de Victoria, la señora viuda de Urbina; de Santander, don Jerónimo Roig de la Parra; de Aramayona, don Ignacio Arrillaga; de Ibañeta, don Pedro Galey; de su viaje de bodas, los señores de Propper; de Zarauz, los duques de la Vega, marqueses de Aguilafuente e hijos; de Ciboure, don Carlos Albert Despujol; de San Sebastián, don Manuel Moreno y Fernández de Rodas.

Fallecimientos. La señora doña Francisca Parfán rindió su tributo a la muerte el día 2.

Fue dama apreciada por sus virtudes y caritativos sentimientos.

Acompañamos en su justo dolor al viudo, don José de Urbina y Zarronandia; hijos, don Sofía, don Pilar, don María Aída, don Valentín, don Alfonso, don José Luis y don Concepción; hijo político, don Ricardo Ortiz Sanfelices; hermanas, don Gertrudis y don Josefa, y demás familia.

Don Andrés Avellano de Armenteras Viñó falleció anteyar tarde en su casa de la calle de Jorge Juan, número 8, a consecuencia de accidente de automóvil.

Era ingeniero jefe de la sección de Montes del ministerio de Fomento, gran cruz del Merito Agrícola, condecorado de Alfonso XII y de Isabel la Católica y oficial de la corona de Italia.

Fue persona apreciada por sus bellas prendas personales.

Enviamos sentido pésame a la viuda, doña Antonia Estalella; hijos, don Rosa, don María, don Andrés Avellano, don Antonio, don Marcos, don María Luisa y don Mercedes; madre política, don doña Dolores Pujolá; hijos políticos, don José Olona, don Eduardo Sagrera y don Rosa Cavenencia, y demás deudos.

Regamos a los lectores de EL DEBATE oraciones por los difuntos.

Confortado con los auxilios de la Religión, ha dejado de existir en el Real Sítio de San Lorenzo don Francisco Aldama Pinedo, que en vida gozó de generales simpatías por su caballerismo.

La conducción del cadáver se efectuará hoy, a las dos de la tarde, desde el Real Sítio de San Lorenzo al cementerio de El Escorial.

Enviamos nuestro sentido pésame a la esposa del finado, doña Fabiana Truchuelo; a sus hijos, don María de la Concepción, don Francisco de Asís, don María del Carmen, don María del Pilar, don José María y don Francisco de Sales, así como a don Félix y don Petra, hermanos de don Francisco Aldama (q. e. p. d.).

Misa de réquiem. Hoy, a las once, se celebrará una en la parroquia de San José por el alma de la congregante camarera de la Congregación de la Purísima Congregación señora doña María Ballester y Bueno de Sánchez de Toca, de inolvidable memoria.

El Abate FERIA Encarnación R. Arias

Participa a su distinguida clientela haber regresado de París, habiendo adquirido las últimas creaciones para Equipos de Novia, que exhibirá en el interior de su único establecimiento.

Avenida de Pi y Margall, número 8

GUILIS CAFES, PRECIADOS, 24 dup. Esquina a Rompepuercos

Fábrica Poliorfía del Carmen ECHARPES RENARD Abrigos nutria, largos, desde 250 pesetas 14, CARMEN, 14. Teléfono 2.222 M.

JOSE NOVA Agente de Aduanas San José, número 1.—SANTANDER

FAGIFOR "Cito"

Preparación húngara agradabilísima y tan inofensiva como energética, que se ha hecho ya famosa en la curación de la TUBERCULOSIS, BRONQUITIS, CATARRROS CRONICOS y afecciones análogas. Recomendado por eminencias médicas. El Gobierno de Hungría autoriza su adquisición ilimitada en los hospitales y clínicas del Estado, a cargo de la Caja de Seguros de enfermedades. De venta en las farmacias.

Es la más suave. Sirve 50 veces. La debe Vd. usar.

EL GAITERO SIDRA CHAMPAGNE de Villaviciosa (Asturias) JOJO CON LAS IMITACIONES! UNA NOVEDAD JAPONESA son las fotografías al agua; agradable en entretenimiento con el que los niños obtienen lindas fotografías de paisajes y tipos japoneses.—Precio de la caja para 25 fotografías, 50 céntimos. A provincias, 90 céntimos. L. ASIN, Preciados, 23, Madrid

LA TISIS SE CURA

Doña Petra Estella, cuya hija, afectada de dicha enfermedad, se ha curado, prometo revelar gratuitamente el nombre del remedio a quien se lo pida. Pasaje de la Merced, 9, segundo segunda, escalera derecha. Igualmente informará doña Francisca Sanz, ronda San Antonio, 7, y Angel Coma, Consejo de Cientos, 59, Barcelona.

ORNAMENTOS DE IGLESIA García Mustieles MAYOR, 34, Y BORDADORES, 2, 4 Y 6 Teléfono 17-94 M. Madrid

PALMIL JIMENEZ Es el purgante que los niños toman con agrado. No irrita. Acción suave y eficaz.

Ornamentos de Iglesia JAVIER ALCAIDE Y CIA., S. L. Peligros, 11 y 13, Madrid

Bilitines Cabrerós INSUPERABLE AGUA DE MESA

Concierto del Trio Cherniavsky

Con un reclamo formidable se presentó en el teatro de la Comedia el trío ruso, integrado por Leo, Jan y Mischel Cherniavsky. Es, creo yo, el primer caso de un grupo de cámara que se presenta en Madrid precedido de tal aparato de elogios anunciadores. Y en verdad que todos los detalles de esta agrupación parecen hechos con vistas a la exportación; parece haber una representación teatral que un concierto. Todo está medido y estudiado, desde los movimientos de los artistas hasta las interpretaciones de las obras, casi siempre terminadas en punto. Si se enfocaba este punto de vista, el trío Cherniavsky no se aventurará al asegurarle una serie de triunfos, ya que no falta en ninguna parte público aficionado a los pequeños tríos de cámara, y que justifique en cierta manera esta frase escrita en Bombay: «Probablemente los Cherniavsky no tienen rival en el mundo entero».

El trío de Cherniavsky tocó con bastante bien. En una obra seriamente escrita, en un ambiente que oscila entre el clasicismo y la música moderna. En la segunda parte actuaron como solistas los tres hermanos, prueba relativamente fácil para el violonchelista, el más simpático y sincero de los tres, pero peligrosísima para el pianista, que no debió jamás tocar Chopin. El violinista tiene un sonido bonito y cálido, aunque sin las exageraciones de que nos habla el programa.

Terminó el concierto con un «Trio» de Schmitt. Eduardo Schmitt, completamente desconocido en Madrid, es un pianista y compositor ruso, pero educado musicalmente en Leipzig y establecido en Viena. Es un compositor amable, de salón, y su especialidad son obras para piano, casi siempre agradables, finas y superficiales, entre las que se destaca el «Carnaval mignon», muy en boga en París hace algunos años. Su «Trio» es un completo error, pues, como comprenderá el lector, no se pueden hacer «sonatas» en la música de cámara, ni muchísimo menos titular un trío «Vals angélico».

El público, bastante numeroso, aplaudió calurosamente a los hermanos Cherniavsky. Joaquín TURINA

NOTICIAS

BOLETIN METEOROLOGICO.—Estado general.—Bastantes nubes por todas partes y bastantes nieblas en las comarcas del mar del Norte. En el Cantábrico también se observan nieblas.

LA EXPOSICION DE AERONAUTICA.—La Comisión organizadora de la Exposición Nacional de Aeronautica ha decidido que su inauguración se verifique el día 21 de octubre actual, coincidiendo con el día del Congreso Iberoamericano de Aeronautica. La Exposición durará diez días.

Pompa Fúnebre. ARENAL, 4. T.º M. 44.

BECAS.—El día 15 del actual termina el plazo para solicitar las becas que contra el Ayuntamiento de Madrid en el Instituto de Resedución Profesional de Invalidos del Trabajo (Carabanchel Bajo).

ENSEÑANZAS PRACTICAS.—El día 18 se comenzarán las clases de enseñanzas prácticas que sostiene el «Colegio de Antiguos Alumnos» de Salsomonte, admitiéndose hasta el 16 las solicitudes de matrícula.

ESCUELA DEL HOGAR.—La matrícula oficial de la Escuela del Hogar y Profesional de la Mujer queda prorrogada hasta el día 15 del corriente.

Cierta rústica gasta su bolsa en Pasta Orive, porque para que así afine su boca, que era crasta... ¡lo cual es verdad pura en rústica y en pasta!

INSTITUTO DIPLOMATICO Y CONSULAR. La matrícula para las enseñanzas que integran las tres secciones de que consta el Instituto está abierta todos los días laborales, de once a una de la mañana y de cinco a siete de la tarde, en la secretaría general de la Academia de Jurisprudencia, hasta el día 31 del actual.

TIENDAS DEL PIEL.—Con motivo de estas tradicionales fiestas, La Protectora, Sociedad de vendedores de periódicos de Zaragoza, ha publicado el quinto número de una revista titulada «El programa de los vendedores». La publicación, en la que se inserta el programa de festejos del Piel, está artísticamente confeccionada y va avalorada por numerosos fotografías.

CURSO DE TAQUIGRAFIA.—El día 15 comenzarán las clases de taquigrafía organizadas por la Asociación de la Prensa, a cargo de don Federico Martín Estada.

FIESTA DEL MAESTRO.—En Pancorbo (Burgos) se ha celebrado la «Fiesta del Maestro», con asistencia de las autoridades, Junta Local y una representación de los hermanos de las Escuelas cristianas de Burgos. Prorrogó en la ceremonia religiosa don José Gordo, hijo de maestro. Hubo banquete y, por la tarde, velada, resultando todos los actos muy animados.

TEATRO DE LA COMEDIA

SEGUNDO CONCIERTO Miércoles 6 octubre 1926. A las seis y media de la tarde DE LOS EMINENTES HERMANOS

LEO, JAN Y MISCHEL CHERNIAVSKY Violinista, Pianista, Violonchelista

PROGRAMA 1) Trio para violín, piano y violonchelo.—«Si b maggiore, op. 99.—Franz Schubert.

Allegro moderato. Andante un poco mosso. Scherzo-Allegro. Rondó-Allegro vivace. Leo, Jan y Mischel Cherniavsky INTERMEDIO

2) Violonchelo solo.—a) «Kol Nidrei», Max Bruch; b) «Vito», Popper; c) «La Ruzar», Popper. Mischel Cherniavsky

3) Piano solo.—«Sonata apasionata», op. 57 en fa menor.—Beethoven. Assai allegro. Andante con moto. Allegro ma non troppo. Presto. Jan Cherniavsky INTERMEDIO

4) Violín solo.—«Sinfonía española». Lalo. Allegro non troppo. Andante. Rondó-Allegro. Leo Cherniavsky

5) Trio para violín, piano y violonchelo.—a) «Romanza rusa», Glinka; b) «En el arroyo», René de Boisdeffre. Leo, Jan y Mischel Cherniavsky. Piano Blüthner, de la Unión Musical Española. Localidades: Casa Aolian Company, Avenida Conde de Peñalver, 24, y el día del concierto en el teatro.

Detenidos por comercio ilegal

En la calle de Martín de Vargas, 6, domicilio de Ramiro de la Fuente Sánchez, fue detenido este, su novia, Consuelo Duro Burgos, Juana Trinidad Burgos, madre de la anterior y portera de la casa número 12 de la calle de San Isidro, y la comadrona Rosa Tobares Muñoz, por dedicarse a la última, en combinación con las demás, al ejercicio ilegal de sus funciones.

Folleto de EL DEBATE

PIERRE PERRAULT

El secreto de Miguy

NOVELA

4 (Versión castellana expresamente hecha para «EL DEBATE» por EMILIO CARRASCOSA)

respondió la señora de Trescault, no sin dejar traslucir en su voz un cierto embarazo.

—Has obrado muy cuerdatamente. Mañana lo estrenarás para ir al concierto.

—Si con ello puedo complacerte, me lo pondré.

—Pues está dicho. ¡Y que no voy a estar orgullosa de decirlo!

Aquella tarde las primas no salieron de casa. Pero al día siguiente, hacia las cuatro, se las vio llegar muy elegantes al paseo donde se daban los conciertos dominicales y en el que solían congregarse cada semana los aficionados a la música.

La estaba muy bella. Con su traje de tono malva, cuyo corte irreprochable subrayaba la prestancia señorial de su figura, tocada con un sombrero del mismo color, que rimaba muy bien con su rubia cabellera rizada, la señora de Trescault atrajo hacia sí todas las miradas y levantó a su paso murmullos de admiración, sobre todo entre los hombres, que no se recataban para rendirle su más fervoroso homenaje.

—Para Samaran constituirá una agradable sorpresa encontrarla aquí...—se dijo Florestina. Precisamente en este encuentro estaba el nudo de la situación y el momento culminante de su novela. Que la impresión que le causara la señora de Trescault fuese tal y como ella esperaba, y ya con esto podría tenerse por descañonado el óxido. Con que Raul acudiera al concierto, como tenía por costumbre... Y ya lo creo que acudiría... ¡Toma!, ¿no era aquí que venía por adelantado, por junto al edificio de la Prefectura...? Sí, él era, un efecto...

Florestina maniobró hábilmente, como si no hubiera advertido la presencia del recién llegado, para permitirle que fuera a saludar a sus amigos. No le corría prisa que se acercara. Así como así lo tenía ya prisionero en sus redes.

Después que hubo presentado a su prima en el círculo íntimo de sus amistades y de haber prometido a todos que Lia de Trescault iría a visitarles con ella el día menos pensado, la señorita de Maryls se volvió hacia el teniente coronel Samaran, que se hallaba cerca.

—Acérquese usted, mi teniente coronel... le dije si quiere tener el honor de que le presente a mi prima la marquesa viuda de Ollivier de Trescault, Lia, como yo la llamo familiarmente. Y al pronunciar estas palabras se dibujó en sus labios una de esas sonrisas que quieren parecer bondadosas, que simulan perdonar, pero a través de las cuales se advina una animadversión indisoluble.

Cumplido este formalismo social de la presentación, Florestina prosiguió hablando con su habitual aplomo, dirigiéndose a Raul de Samaran: —Pero donde diablos se mecle usted, coronel, que no hay manera de echarle la vista encima?

—¿O es que está usted aprendiendo para hurón?—añadió riendo.—Vamos, séame franco y saldré en su defensa, que bien la necesita. Mi tía, la señora de Neyrac, se queja amargamente del inaplicable retiro de usted, del abandono en que la tiene y piensa presentarle una larga lista de agravios, aprovechando la primera oportunidad que se le ofrezca. ¿Por qué ha desertado usted de los salones de la señora de Neyrac, donde con tan singular complacencia se le ha recibido siempre? ¿Por qué no sigue usted yendo a su casa los jueves, que es el día que dedica a recibir, muy equisitamente por cierto, como a usted le consta, a sus amistades?

—Pero es que la señora de Neyrac me ha dispensado el honor de reparar en mi ausencia, de echarme de menos?—inquirió Samaran sorprendido—y añadió insinuante y meliflúa, como si se acusara de una grave culpa que exigiese inmediata reparación: —¿Han pasado sobre mí estos días tantas ocupaciones inapropiables? Pero me prometía volver a ser uno de sus habituales e incondicionales tertulianos, siquiera nunca haya dejado de contarle en el número de sus más fieles y adictos amigos. Puede usted decirle a la señora de Neyrac. El jueves irá a repetírselo personalmente y a ofrecerle mis excusas.

Lia de Trescault había enrojecido ligeramente al reconocer en el teniente coronel a su compañero de viaje. Después aceptó el galante saludo del militar y entre ambos se cambiaron algunas frases corteses. Oyéndoles hablar de los mil pequeños incidentes surgidos en el viaje de Lyon a Puy, que habían realizado en el mismo vagón del tren. Florestina adivinó que Samaran debía haberse mostrado muy atento y obsequioso y que Lia debía aceptar muy complacida las galantes atenciones de Raul.

—¡Tanto mejor si ha sido así, no han hecho más que adelantarse a mis deseos—ac dijo la señorita de Maryls, encantada de la facilidad y de los buenos augurios bajo los que comenzaban a desarrollarse los preliminares de su plan de venganza.

No queriendo parecer imposturo o demasiado pegajoso, Samaran se despidió de las damas y continuó su paseo. Poco después se le reunió su amigo y camarada, el comandante Gantès.

—No hubieras podido llegar con más oportunidad ni aun viniendo llovido del cielo—le dijo alegremente Raul de Samaran—. Y tú que estás siempre fidedignamente informado de todo, haz el favor de satisfacer mi curiosidad: ¿De qué paraisa ha sacado la señorita de Maryls esa maravilla de mujer que la acompaña?

—Es la viuda de uno de sus primos, que era conaúl de Francia en no recuerdo que parte de Sicilia. Tiene veintinueve años de edad, y nada más que un millón de capital—contestó con placidez conrisista el comandante.

—¿Veintinueve años? Pues cuando su prima se los atribuye, es seguro que tendrá algunos meses; sobradamente conocido te es el interés que las mujeres, casi todas, ponen en restar años de su edad y en añadirlos a la edad de sus amigos. ¿No tiene hijos la gentil viudita?—se informó Raul.

—¡No solo, un muchacho de doce años, feo, travieso y voluntarioso, que se está educando muy lejos de aquí, en Oriente, en casa de su

tutor que es la única persona que ha conseguido hasta ahora meterlo en vereda y al que el chico, que está llamado a heredar en todos sus bienes, muy cuanjosos y conajentes en grandes propiedades, amén de fuentes sumas de dinero. Se todos estos detalles porque son los mismos que mi mujer enseñó ayer tarde de labios de la propia Florestina. ¿Eh, que tal?—exclamó el comandante Gantès.—¡Ejem, ejem, he ahí un excelente partido, mi coronel, desde cualquier punto que se le mire...! Ya sabes que tanto Ivona como yo estamos deseando que te cases y lo largo para qué decirte el gusto con que lo veríamos convertido en el coronel marqués de Ollivier de Trescault. ¡Y la viuda lo merece, chico...!

—Miguy no comparte vuestra opinión, no pienso como vosotros; te lo aseguro—respondió Samaran—. Y tengo que con su carácter voluntarioso y dominante me daría mucho que hacer, me suscitaría grandes dificultades, que habrían de traducirse en disgustos, si yo me decidiera un día a imponerle la tutela de una madrastra.

—Pero es que la señora de Trescault no sería nunca una madrastra para tu hija, sino más bien una hermana, su hermana mayor. Según lo ha dicho Florestina a Ivona, la viuda de Ollivier es bondadosa en extremo y de un carácter dulce, muy a propósito para captarse simpatías y hacerse querer. Su marido, a pesar de ser viejo, le gobernaba ni más ni menos que si fuera una chupilla, a quien se conforma y se conquista comprándole una muñeca o regalándole una chuchería: en una palabra, que para tí es la mujer ideal y desde luego la que te conviene.

—¡No solo, un muchacho de doce años, feo, travieso y voluntarioso, que se está educando muy lejos de aquí, en Oriente, en casa de su

todo el mundo lo dice El Mejor Buick construido hasta hoy

En la actualidad todo el mundo sabe lo que hace un mes era solamente del dominio de unos cuantos, o sea que el nuevo Buick es «el mejor BUICK construido hasta hoy».

Todos conocen el lujoso equipo del nuevo Buick, y emplezan a darse cuenta de la economía de su entretenimiento.

Todos están convencidos de la excelencia de la construcción del Buick, el cual—según opinión de los expertos—lleva una ventaja de doce meses al coche que, no habiendo Buicke, hubiera podido sustituir.

Todo el mundo conoce la silenciosa y suave marcha del nuevo Buick; su facilidad de conducción hace que todos los miembros de la familia no solamente deseen manejarlo, sino que sienten dejar el volante aun después de conducir un día entero.

Y saben desde el principio que solamente conduciendo el mejor de todos los Buicks pueden gozar de las delicias del automovilismo que resultan de la atención que la fábrica Buick ha prestado siempre a los más mínimos detalles.

ESTOS PRECIOS INCLUYEN EL 8.º PNEUMATICO Todos los coches equipados con ruedas de madera. Todos estos modelos pueden ser adquiridos, con facilidades de pago, por medio de la General Motors Peninsular, S. A. Aceptácese Devolución.

GENERAL MOTORS PENINSULAR, S. A.—PLAZA DE CANOVAS, 4.—MADRID CUANDO SE CONSTRUYAN MEJORES AUTOMOVILES, BUICK LOS SUPERARA



Todo el Mundo lo dice El Mejor Buick construido hasta hoy

En la actualidad todo el mundo sabe lo que hace un mes era solamente del dominio de unos cuantos, o sea que el nuevo Buick es «el mejor BUICK construido hasta hoy».

Todos conocen el lujoso equipo del nuevo Buick, y emplezan a darse cuenta de la economía de su entretenimiento.

Todos están convencidos de la excelencia de la construcción del Buick, el cual—según opinión de los expertos—lleva una ventaja de doce meses al coche que, no habiendo Buicke, hubiera podido sustituir.

Todo el mundo conoce la silenciosa y suave marcha del nuevo Buick; su facilidad de conducción hace que todos los miembros de la familia no solamente deseen manejarlo, sino que sienten dejar el volante aun después de conducir un día entero.

Y saben desde el principio que solamente conduciendo el mejor de todos los Buicks pueden gozar de las delicias del automovilismo que resultan de la atención que la fábrica Buick ha prestado siempre a los más mínimos detalles.

ESTOS PRECIOS INCLUYEN EL 8.º PNEUMATICO Todos los coches equipados con ruedas de madera. Todos estos modelos pueden ser adquiridos, con facilidades de pago, por medio de la General Motors Peninsular, S. A. Aceptácese Devolución.

GENERAL MOTORS PENINSULAR, S. A.—PLAZA DE CANOVAS, 4.—MADRID CUANDO SE CONSTRUYAN MEJORES AUTOMOVILES, BUICK LOS SUPERARA

COTIZACIONES DE BOLSA

MADRID

POR 100 INTERIOR.—Serie F, 67,20; E, 67,20; D, 67,25; C, 67,20; A, 67,30; G, Y, 67,25.

POR 100 EXTERIOR.—Serie E, 81,65; D, 82,10; C, 82,10; B, 82,25; A, 82,50; G y H, 84.

POR 100 AMORTIZABLE (sin cupón).—Serie C, 80; B, 81; A, 83.

POR 100 AMORTIZABLE (1920).—Serie E, 92; D, 92; C, 92,30; B, 92,30; A, 92,30.

POR 100 AMORTIZABLE (1917).—Serie C, 91,70; B, 91,85; A, 91,75.

OBLIGACIONES DEL TESORO.—Serie A, 102,30; B, 102,20 enero, cuatro años; A, 102; B, 101,80 febrero, tres años; A, 101,90; B, 101,95 abril, cuatro años; A, 101,90; B, 101,60 noviembre, cuatro años; A, 101,50; B, 101,50 junio, cinco años; A, 102,15; B, 102,15 abril, cinco años.

AYUNTAMIENTO DE MADRID.—Empréstito, 1908, 91,50; Empréstito, 1915 (sin cupón), 81; Empréstito, 1914, 81,50.

DEUDA FERROVIARIA.—A y B, 100.

CÉDULAS HIPOTECARIAS.—Del Banco, 4 por 100, 80; ídem 5 por 100, 97,55; ídem 6 por 100, 107,70; Crédito local, 95; Argentinas, 2,79; Marroquíes, 78,75.

ACCIONES.—Banco de España, 620; ídem Hipotecario, 380; ídem Hispano Americano, 132,50; ídem Central, 80; Mengener, 27; Fenix, 280; Explosivos, 335; Azucarera ortuñiana; contado, 33,25; fin corriente, 33,50; Fenixera, 55; fin corriente, 54,50; Unión Eléctrica Madrileña, 110; M. Z. A.; contado, 423; fin corriente, 424; Nortés; contado, 340; fin corriente, 347; Metropolitano, 118; Sabón, 195; Transvías, 69; Telefónica, 102; Anillones, 73,50.

OBLIGACIONES.—Azucarera no estamplada, 73; ídem (bonos), 97,50; Constructora Naval, 6 por 100 (sin cupón), 95; ídem (bonos), 91,75; 97,50; Unión Eléctrica, 6 por 100, 100,75; Hidroeléctrica, 6 por 100, B, 96; ídem D, 96; Nortés, quinta, 68; Alicante; primera hipoteca, 313,50; A, 6 por 100, 101; ídem H, 5,50 por 100 (sin cupón), 96,75; ídem I, 6 por 100, 101; Asturias, primera (sin cupón), 66,50; Andaluces (Rebadilla), 74,50; Baeza, 107,42; Río Tinto, 100; Penarroya, 100; Ponferrada, 65; «Metros», 5 por 100, 84,25; ídem 5,50 por 100, 91,75.

MONEDA EXTRANJERA.—Francos, 18,55; libras, 6,35; dólar, 6,61; escudo portugués, 6,38.

BARCELONA

Interior, 67,10; Exterior, 31,50; Amortizable 5 por 100, 91,80; Nortés, 460,75; Alicante, 424,50; Orenses, 25,85; Colonial, 76,75; francos, 18,80; libras, 32,21.

BILBAO

Altos Hornos, 129; Resinera, 161; Nortés, 460; Papelera, 105; Banco de Vizcaya, 1.055; ídem Hispano Americano, 128,50; Electra del Viego, 365.

PARIS

Liras, 134,25; libras, 172,50; dólar, 35,56.

LONDRES

Pesetas, 32,33; marcos, 20,37; francos, 172,55; ídem suizos, 25,102; ídem belgas, 178,62; dólar, 485,18; libras, 128,81.

NEUVA YORK

Francos, 281; libras, 4,8518; francos belgas, 271; pesetas, 15,04; libras, 3,77; francos suizos, 193,25.

NOTAS INFORMATIVAS

Hubo ayer algún mayor movimiento en la Bolsa.

La Deuda interior del 4 por 100 en su serie F pasa de 67,30 a 67,20. Gana 0,30 la serie A del Amortizable 5 por 100 y 0,25 la misma serie del Amortizable de 1917.

En el departamento de crédito, el Banco de España gana de 618 a 620.

De las acciones industriales, las de Tabacos, que en la sesión anterior se cotizaban a 197, bajaron hasta 195, y ganan 0,25 las de la Telefónica Nacional.

En el correo extranjero los francos ceden de 18,60 a 18,55, los suizos suben de 127,70 a 128,10 y las libras de 32,05 a 32,15.

Se negociaron 275.000 francos franceses, a 18,70, 18,65, 18,60 y 18,55; 11.000 libras esterlinas, a 32,15, 32,05, 32,22 y 32,15; 15.000 dólares, cheque, a 6,66, 6,64, 6,61; 5.000 escudos portugueses, a 6,30.

Los cambios medios han sido: francos franceses, 18,590; dólares, 6,628; libras esterlinas, 32,147.

Registan más de una cotización: cédulas del Banco Hipotecario 5 por 100, Telefónica, Fenixera y fin de mes, Tabacos, obligaciones Alicante primera.

LA MUNDIAL

Desde el día 20 del corriente mes quedarán abiertos los pagos de la Cooperativa de Capitales de 1916 número 8, formada con las pólizas números 7.2415 a 9.0085, habiendo correspondido a cada parte de 1.000 pesetas la cantidad de 1.429,20 efectivos.

Los pagos se efectuarán en el domicilio de los interesados, si no avisan en contrario, dentro del plazo de ocho días, su deseo de verificarlo personalmente en las oficinas de la Dirección, calle Mayor, números 5 y 8, Madrid.

Madrid, 5 de octubre de 1926.—El secretario general, Manuel F. Barrón.

Radiotelefonía

Programa para el día 5.

MADRID, Unión Radio (E. A. J. 7, 373 metros)—11,45. Emisión de mediodía. Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Informaciones prácticas. Noticias del día.—12. Campañas de Gobernación Cotizaciones de Bolsa y mercados. Intermedio. Noticias de Prensa. Primeras noticias meteorológicas.—13,15. Señales horarias. Cierre de la estación. De 14,30 a 15,30. Sobremesa. Programa Guerrero. Orquesta Artés. «La montería». «Los gavilanes». Boletín meteorológico. «La alcañana». Intermedio, por Luis Medina. «Las mujeres de Luces». Noticias de última hora. «La sombra del Pilar».—15,30. Cotizaciones de Bolsa. Lección de español, por don Mariano. Música.—19. Concierto variado. Orquesta Artés.—20. Fin de la emisión.—22. Campañas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Concierto variado. María Lladellari (mezosoprano), Enrique Meló (tenor) y el sexteto de la estación. «Discursos académicos», charla por Ramón Morino.—21. Música de baile.—21,25. Noticias de última hora.—21,30. Cierre de la estación.

BARCELONA (E. A. J. 1. 325 metros)—18. Trío Radio.—18,30. Radiotelefonía femenina. Modas. Temas útiles, por la señorita Marverá. 18,45. Boletín del servicio meteorológico de Cataluña. Cotizaciones de los mercados internacionales, cambios de valores y últimas noticias.—21. Curso de Inglés, por miss Kinder. 21,20. Orquesta Fátaxena, de Sabadell, dirigida por el maestro Vicente Petri.—22,10. Un rato de buen humor, por José Molinas Genués.—22,30. Francisco Torre (tenor), cantando.—22,50. Cierre de mercados, cambios y últimas cotizaciones.—23. Cierre de la estación.

Primo de Rivera marchó ayer a Badajoz

Un plan de repoblación forestal en Pontevedra. Anoche llegaron los representantes de las Diputaciones vascas

En el correo expreso de Asturias, y a las diez de la mañana, llegaron el domingo a Madrid, de vuelta de su viaje a Salamanca, Zamora y Palencia, el presidente del Consejo y el ministro de Instrucción pública.

En la estación esperaban la llegada del marqués de Estella y del señor Callejo los ministros de la Gobernación, Hacienda, Fomento, Guerra, Marina y Trabajo; los directores generales de Seguridad; los directores de Abastos y el jefe superior de Acción Social Agraria; el jefe de policía del Canal de Isabel II, señor Zarcosconde; el gobernador civil, señor Semprún; el capitán general de Madrid; el gobernador militar, señor López Pozas; los generales y jefes de sección del ministerio de la Guerra; los generales con mando de Armas en Madrid, y los jefes de Cuerpo de la guarnición, e ininidad de personalidades y amigos particulares del jefe del Gobierno.

Una vez cambiados los saludos de rigor, el general Primo de Rivera conversó con algunas de las personalidades allí reunidas, dándole noticia detallada del viaje realizado, del que vuelve satisfechísimo.

Interrogado por los periodistas, dijo el presidente:

«Vengo encantado del viaje, más que nada porque voy por todas partes el despertar de España y el adiestrar del pueblo al gobierno de su majestad. Mañana lunes me voy otra vez de viaje: a Mérida, a Zafra, a Olivenza, a Badajoz... Y crean ustedes que esta vida de continuo ajetreo, de constantes viajes, inauguraciones y discursos, me fatiga un poco; pero mi resistencia física es tan fuerte como mi fe en el porvenir y los destinos de España. Lo único que lamento es que mis periódicas ausencias de Madrid me interrumpen en la intensa labor que pesa sobre nosotros.

Seguidamente, y acompañado de los ministros de la Gobernación y Guerra, el jefe del Gobierno se dirigió en automóvil al palacio de Buenavista.

Ya en el ministerio de la Guerra, el presidente del Consejo recibió a los ministros de la Gobernación y Guerra y al director general de Seguridad, y a los ministros de Hacienda, Instrucción pública y Marina, con quienes conferenció extensamente, y al oficial mayor de la Presidencia y al jefe de la secretaría auxiliar, señor Almagro, con quienes despachó.

El presidente cenó con sus hijos en un restaurant situado cerca de la Avenida de la Plaza de Toros.

Despacho y visitas

Con el jefe del Gobierno han despachado hoy los ministros de la Gobernación, Trabajo, Guerra, Justicia y Marina; el vicepresidente del Consejo de Economía, señor Castedo, el presidente de la Comisión del Combustible, general Hermosa, y el del Supremo de Guerra y Marina.

Entrega de una medalla conmemorativa

El director general de Enseñanza Superior, don Venecio González Oliveros entregó al presidente del Consejo una medalla de oro, conmemorativa de la inauguración de la Biblioteca médica de la Universidad de Santiago, inaugurada el día 26 de julio pasado, con importantes donativos de libros enviados por las colonias gallegas de América.

Esta biblioteca consta de 20.000 volúmenes.

La medalla es de oro, encerrada en un estuche de peluche blanco, y sobre la tapa, un escudo también de oro con el escudo de armas del marqués de Estella.

Asuntos de Acción Social Agraria

Con el director general de Acción Social Agraria, don Luis Benjumea, despachó por la tarde el presidente del Consejo.

Plan de repoblación forestal en Pontevedra

Después de activas gestiones en distintos departamentos forestales, hoy regresará a Pontevedra el presidente de aquella Diputación provincial, señor De la Sota, y el canónigo de Tuy don Domingo Bueno.

Uno y otro se han entrevistado con los ministros de Gobernación y Fomento y los directores generales de Agricultura y Abastos.

El señor De la Sota ha dado cuenta al conde de Guadalhorce de un plan de repoblación forestal que, abarcará 50.000 hectáreas. El señor Bueno comunicó al ministro de Fomento que la colocación de la primera piedra de los mataderos de Porriño se celebrará el 4 de noviembre.

Posteriormente, en la estación del Mediodía el general Primo de Rivera saludó a ambos señores, y les anunció que para dicha fecha irá a Porriño, acompañado del conde de Guadalhorce.

El director general de Abastos anunció una disposición autorizando la entrada en Galicia, con derechos muy reducidos, del trigo necesario para el consumo.

Salida para Badajoz

A las siete marchó anoche a Zafra en el correo de Extremadura el presidente del Consejo. Le acompañaban el señor de Estalarón en el break de Obras públicas, el director general de Abastos, señor Bahamonde, y el comandante don Aurelio Moisés.

Andaron a despedir a la estación del Mediodía todos los ministros y las autoridades, así civiles como militares, los jefes de sección del ministerio de la Guerra, el general de Artillería señor Flores, los directores generales de Seguridad, Bellas Artes, Instrucción primaria y Acción Social Agraria, el comisario regio del Canal de Isabel II, la señora de Zarcosconde y numerosos elementos de la Unión Patriótica.

Los viajes del presidente en el mes de octubre

El general Primo de Rivera regresará a Madrid el día 8. Este mismo día se celebrará Consejo de ministros.

El presidente saldrá nuevamente de Madrid después del día 10, y según nuestra creencia irá a Lérida.

El día 17 se celebrará en Barcelona un banquete en honor del presidente de la Unión Patriótica provincial, señor Gassó. A este acto ha sido invitado el jefe del Gobierno.

La reglamentación del concierto económico con las Vascongadas

El presidente de la Diputación de Vizcaya, don Esteban Bilbao, y los demás representantes de ésta y las demás Diputaciones vascongadas llegaron anoche a Madrid. Hoy se entrevistarán con el ministro de Hacienda para tratar de la reglamentación del concierto económico.

Ha quedado nombrada la correspondiente Comisión en la forma que sigue: Los presidentes de las Diputaciones provinciales de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya; los directores generales de Rentas públicas; presidentes de Propiedades y Contribución territorial, del Timbre, Gerencias y

Explosivos y de lo Contencioso del Estado y don José Navarro Reverter y Gomis, jefe de Administración de la Dirección general de Rentas públicas, secretario que venia siéndolo.

El ministro de Trabajo a Barcelona El señor Aunós marchará a Barcelona el día 14.

Una recompensa para Cruz Conde SEVILLA, 4.—El alcalde ha telegrafiado al jefe del Gobierno pidiéndole que se conceda la gran cruz de Isabel la Católica al gobernador civil y comisario regio de la Exposición, señor Cruz Conde.

El Ayuntamiento ha adquirido la última casa que quedaba para realizar el ensanche de la calle del Cardenal González, en 725.000 pesetas, cifra que se abonará con el superávit obtenido en el último ejercicio.

Incendio por un descuido En la calle de Oriente, número 6, primero, domicilio de Inocencia Orensé, se declaró un incendio a consecuencia de un descuido de su huésped, Concepción Alonso Gutiérrez, de sesenta años de edad.

Esta, al acostarse, dejó caer sobre la cama una vela encendida. Las ropas se incendiaron propagándose las llamas a varios muebles. Se avisó a los bomberos, que lograron apagar el fuego, antes de que adquiriera mayores proporciones.

El ajuar de Inocencia quedó destruido.

Oposiciones y concursos

Celadores de Telégrafos.—Se ha dispuesto que la edad máxima para tomar parte en el concurso extraordinario para cubrir 402 plazas de celadores de Telégrafos, sea, por esta vez, para los opositores aprobados sin plaza en las convocatorias de 1922 y 1923, la de treinta y cinco años, en vez de la de treinta, que se señaló por real orden de 13 de julio del año actual.

Destinos públicos.—La Junta calificadora de aspirantes a destinos públicos anuncia en la «Gaceta» del sábado un concurso extraordinario para cubrir destinos de diversas clases en varios Ayuntamientos.

Fotógrafo de Arquitectura.—La «Gaceta» del sábado anuncia a oposición la plaza de fotógrafo, vacante en la Escuela Superior de Arquitectura de esta Corte.

Química biológica de la Central.—La «Gaceta» anuncia a oposición libre entre doctores de Farmacia, Medicina y Ciencias químicas y naturales la provisión de la cátedra de Química biológica, común a los doctores de aquellas tres Facultades, vacante en la Universidad Central, por jubilación del señor Rodríguez Carraido.

Le acusan de incendiar su casa para desahuciarlos En Fúcar, 16, se inició ayer tarde un incendio que sofocaron rápidamente los bomberos.

Los vecinos de la casa afirman que el autor del fuego era el amo de la finca, que buscaba con ello un medio de que ésta fuera desahuciada.

Llevado ante el juez, el acusado, que se llama don Gregorio Lesmes Guerra, declaró que no cometió el delito que le atribuyen. Si bien era cierto que en varias ocasiones invitó a los inquilinos a dejar sus respectivos cuartos, pues la casa se hallaba a punto de derrumbarse y se hacía urgente una gran reparación en ella. Tales extremos los corroboró con la presentación de documentos acreditativos de arquitectos y autoridades.

El señor Lesmes quedó detenido a disposición del juez competente.

PHOSCAO El más esquisito de los aperitivos. Único alimento vegetal aconsejado por todos los médicos a los anémicos, a los convalescentes, a los débiles, a los ancianos y a todos los que sufren de una afección del estómago o que digieren con dificultad. En farmacias y droguerías. Depósito: Fortuny, S. A. 32, Hospital - Barcelona

MOLINOS de todas clases, para mano y fuerza motriz. Trituradores, Desintegradores, Cortadoras, Tamizadoras. Inmóvil surtido. Pídase catálogo MATTHS. GRUBER Apartado 185, BILBAO

ADUANAS Preparación completa para ingreso en la Academia Oficial, Cuerpos pericial y administrativo. Curso de mecanógrafos para ambos sexos. EL SEÑOR Y SEÑAL APRENDIZADO INTERMEDIO DE MADRID. Programas y reglamentos gratis. Academia de Calderón de la Barca, ABADA, 11, MADRID.

INGENIEROS Necesita como ayudantes Diputación Granada, sueldo, 5.000; gratificación, 3.000. Anuncio «Gaceta», 22 septiembre Plazo 15 actual.

LOS TIROLESES EMPRESA ANUNCIADORA PRESUPUESTOS Y DIBUJOS GRATIS GRANDES DESCUENTOS, RÁPIDAS PROPAGANDAS, ANUNCIOS ARTÍSTICOS. CONDE DE ROMANONES, 7 y 9. MADRID

Centrales eléctricas-Saltos de agua-Motores Térmicos Construcción de grandes y pequeñas centrales de fluido eléctrico, a base de turbina hidráulica o de motores Diesel, Semidiesel o de gas. Líneas de alta y redes de distribución. Reforma de antiguas centrales eléctricas. MOLINOS HERRINEROS.—Instalación, reforma y adaptación al servicio de alumbrado, simultáneamente con el de calefacción. GRUPOS PARA RIGIDOS MOVIMIENTOS EN GENERAL.—Pídase datos y referencias a la S. E. de Montajes Industriales, Barquillo, 14, Madrid.

VINOS Y COÑAC Casa fundada en el año 1730 PEDRO DOMÉCO

ESPECTÁCULOS

COMEDIA (Príncipe, 14).—10,15. Mi casa. LARA (Corredera Baja, 17).—6,30. El amor, a oscuras y Una comedia para casados.—10,45. Una comedia para casados y El amor a oscuras.

SEVILLA (pasadizo de San Ginés).—6,50. El valiente capitán.—10,30. La hovelva de Rosario (estreno).

OSUNDO (Atocha, 12).—6,15 y 10,15. La locura de don Juan.

ALZARAB (Alcalá, 28).—6,30. Margarita, la Tanagra.—10,30. Pancho Robles (estreno).

LATINA (plaza de la Cebada, 2).—6,15 y 10,15. Sanaón.

COMEDIO (Mariana Pineda, 10).—10,30. Charlestone.

FUENFERRAL (Fuencarral, 145).—6,15. Honra de Madrid.—10,15. Currillo de la Cruz.

ZARZUELA (Jovellanos).—6,30. Maruca.—10,30. Doña Francisquita.

NOVEDADES (Toledo, 88).—6. Los cadetes de la reina y la venta de don Quijote.—10,15. La viejecita y Molinos de viento.

OSUNDO (paseo del Clave, 2).—6,15. El asombro de Damasco.—10,30. Los granujas y La Gran Via.

FAVOR (Embajadores, 11).—10,30. Última voluntad flamenco por varios cantadores.

COMEDIO DE FANTASÍA.—Noche, a las 10,50. Variada función por la gran compañía de circo. (Cuatro domingos). Interesante programa. Renovación constante de números.

PROYECTOR JALALÁ.—4, primero, a remolque, Ochotorea y Bohániz (J.) contra Ochozón y Errezabal; segundo, a pala, Gallarta II y Villero contra Holozábal y Ochoa.

CINEMA GOYA.—Tarde, 8; noche, 10,30. Una vez en la vida (Edman Lowe); Noticiero Fox; Mariposeando (cómica); Banderillo por sports (Tom Mix).

CINE IDEAL.—5,30 y 10, gran gala. Comicios de la Regua; Campión pasado por agua; El expés en peligro (por la actriz yanqui Dorothy Revier); estreno: Su propia novela (por las actrices neoyorkinas Alice Brady y Nita Naldi).

(El cartelero de las obras en esta cartelería no supone su aprobación ni recomendación.)

¡Cuando hay toros no hay toreros...!

Belmonte y Villalta cogidos sin consecuencias. Alcalareño II y el banderillero Villarillo, heridos

SEIS BICHOS OVACIONADOS

Ovación en el arrastre al primero... Ovación en el arrastre al segundo... Ovación en el arrastre al tercero... Ovación y vuelta triunfal por el ruedo al cuarto. Y no sé por qué no se ovacionó al final, aunque sí en la lidia, al quinto, que recargó en todas las varas, y al sexto, que tras de aguantar un puñado magno, largo, de Zurito Chico, abandonó en la raya el capote del matador para cesar de nuevo en la cabalgadura, desdoblado en la puya, que volvió a herirle imitable sobre el morrillo. ¡Vaya toros! Gordos, lustrosos, bonitos, postineros, no desmayaron un momento en la pelea, a pesar de que se les dio la lidia más desastrosa que yo he presenciado en veinte años de revista.

Erán estos toros del domingo los que estaban en Madrid la flamante divisa de don María Montalvo. Orundo de la famosa vacada colmenareña de don Vicente Martínez, radica el nuevo criadero en tierras de Salamanca, ya acreditada por sus excelentes productos bovinos.

Una lidia ordenada, una lidia corriente agüera, hubiera producido de fijo la mejor corrida del año. Pero los picadores se dedicaron a machacar el ganado, abusando de su bravura para resistir los lancezados. Los peones lidiaban a los pobres bichos con sus recortes, a los que acudían como javatos los animales, deshaciéndose las puzas en los violentos derrotes. Los caídas capoteaban sin ton ni son, y corrían a los corripetos, ya deshechos al rematar el primer tercio. ¡Un horror! Este modo de torear (¡) con moruchos, si malo, es tolerable... Con toros bravos es inadmisible de todo punto.

El tercer astado, un hermoso ejemplar por su presentación, su finura y su pujante bravura, se quedó cojo de un puyazo bajísimo. El quinto y el sexto renquearon visiblemente por efecto de los malos capotazos. Y en los enteros ni se aguantó ni se templó ni se mandó un solo momento, siendo los diestros los torreados por los toros.

El jueves hizo faena Juan Belmonte con bichos manzo y apimatoles. El domingo no la hicieron con bravos tres señores que presumen de toreros. Por eso repetiremos que en esto de los toros, lo primero y lo segundo, y lo quinto y lo centésimo, es... saber torear.

Si mi antiguo amigo y compañero en las aulas universitarias Alberto Alvarez Escobar, más conocido por su nombre literario de Alberto Insúa, fuera tan versado en la disciplina taurómaca como lo es, sin duda alguna, en bellas letras, a buen seguro que no hubiese elegido a Gitanillo como tipo representativo de torero. No tiene relieve para ello.

Frascuelo, Reverte, el Espartaco y Ma chaquito fueron toreros valerosos, que lucharon encarnar cumplidamente el personaje, porque, aunque cortos de recursos, dominaban la suerte suprema y sus imprescindibles preparativos. Hoy pudieran ser modelos de tal clase Sánchez Mejías, Villalta y Valencia II, que a través de una bravura innegable, poseen recursos técnicos para no danzar ante el toro como un pelee.

Gitanillo, no. Gitanillo da la sensación de que se viste siempre de torero por primera vez. Confieso que alguna vez aplaudí cualquier alarde del espada aragonés, pero lo hice al tanto por la sorpresa, como si de pronto hubiese visto rematar una suerte al más profano de los espectadores que se lanzara al ruedo con traje de luces. Miradle el domingo ante el primer toro, el más pequeño y débil de la jornada. Una vez verónicas a trompicones. Unos quitos con los brazos rígidos, que quieren marcar un estilo y son una desdichada equivocación. Vedle tirar con la muleta unos naturales sin aguarite, perdiendo su terreno el que presume de valiente. Y lo que es peor... el que presume de valiente atacando toro tres veces con el sable, calando la última en los bajos.

Y si bueno fue este toro tan mal muerto, mejor, mucho mejor fue el cuarto, codicioso, magnífico animal, el puntero de la fiesta. De la voluntad con que Gitanillo saltó a matarle da fe el brindis dedicado a la faena al mentado escritor, que hubo de estudiarle al componer su libro, y el comienzo de la misma, con tres pases de muleta seguidos con las dos rodillas en tierra. Este alarde, justamente aplaudido por lo que era de brava ofrenda, fue, sin embargo, lo menos torero de esta corrida de cosas no toreras.

Este bravísimo toro hubiera tomado tres o cuatro o cinco naturales ligados, dejando todo su nervio en los vuelos de la muleta. Pero naturales de torero, no naturales de aficionado de becerrada, como los que dió tardíamente el maño, sin parar la acometividad del enemigo y sin castigarle lo más mínimo por correr alrededor del toro, en lugar de hacer al toro girar en torno suyo.

Claro es que un torero representativo de la valentía, en este caso concreto, al no poder dominar al bicho como torero, se le hubiese jugado como matador. ¿Quién no recuerda aquellas endebles faenas del Machaco, convertidas en triunfales hazas al conjuro mágico de una gran estocada en todo lo alto? Gitanillo se limitó a coronar su labor matando de dos viajes caídos uno de los mejores toros corridos en la plaza de Madrid.

EL TORERO... SIN ADJETIVO

El jueves hizo faena Juan Belmonte con bichos manzo y apimatoles. El domingo no la hicieron con bravos tres señores que presumen de toreros. Por eso repetiremos que en esto de los toros, lo primero y lo segundo, y lo quinto y lo centésimo, es... saber torear.

Si mi antiguo amigo y compañero en las aulas universitarias Alberto Alvarez Escobar, más conocido por su nombre literario de Alberto Insúa, fuera tan versado en la disciplina taurómaca como lo es, sin duda alguna, en bellas letras, a buen seguro que no hubiese elegido a Gitanillo como tipo representativo de torero. No tiene relieve para ello.

Frascuelo, Reverte, el Espartaco y Ma chaquito fueron toreros valerosos, que lucharon encarnar cumplidamente el personaje, porque, aunque cortos de recursos, dominaban la suerte suprema y sus imprescindibles preparativos. Hoy pudieran ser modelos de tal clase Sánchez Mejías, Villalta y Valencia II, que a través de una bravura innegable, poseen recursos técnicos para no danzar ante el toro como un pelee.

Gitanillo, no. Gitanillo da la sensación de que se viste siempre de torero por primera vez. Confieso que alguna vez aplaudí cualquier alarde del espada aragonés, pero lo hice al tanto por la sorpresa, como si de pronto hubiese visto rematar una suerte al más profano de los espectadores que se lanzara al ruedo con traje de luces. Miradle el domingo ante el primer toro, el más pequeño y débil de la jornada. Una vez verónicas a trompicones. Unos quitos con los brazos rígidos, que quieren marcar un estilo y son una desdichada equivocación. Vedle tirar con la muleta unos naturales sin aguarite, perdiendo su terreno el que presume de valiente. Y lo que es peor... el que presume de valiente atacando toro tres veces con el sable, calando la última en los bajos.



# Página deportiva



## COMENTARIOS

### ¿El billar es un deporte?

Acaba de abrirse el curso escolar, y, por lo tanto, ya están aquí casi todos los estudiantes. Esta avalancha a esta época del año se conoce perfectamente sin visitar los centros docentes, con sólo escuchar los establecimientos—casi todos los cafés—donde se han instalado mesas de billar. Sin ser un sábado, en que hay que aguardar horas enteras, por las tardes es difícil ver alguna mesa libre. Con esta creencia oportuno escribir algunas líneas sobre este juego.

¿El billar es un deporte? No ha mucho, con ocasión del campeonato de España, celebrado últimamente en el Palacio Fernando Morera (hijo), el conocido carambolista, que tiene en su activo una serie de más de 400 puntos al cuadro de 0,15, nos decía:

«El billar es un sport, un verdadero sport... Para ser un as y para conservar su forma no es bastante entrenarse todos los días en el estudio. Hace y alta llevar una vida de santo: nada de aperitivo, poco o nada de tabaco, ir a la cama temprano, vida sana y arreglada, ejercicios físicos. Hacen falta músculos sólidos. Es preciso que los músculos tengan una buena provisión de aire puro. No se alcanza jamás una serie de 100 al cuadro y de 300 en partida libre no estando en una perfecta condición física.»

Nosotros pensamos del mismo modo. Es un juego que no tiene nada de atlético, y sin embargo, puede ser considerado como un deporte (1), a causa del ejercicio que procura y de las numerosas cualidades que exige. Este juego desarrolla la destreza, la medida, la precisión, todas las cualidades que exigen una educación muy larga y muy completa de los sentidos. Desgraciadamente, se practica naturalmente en salones mal aireados, apretados de tabaco, con la atmósfera casi irrespirable, y además tiene el inconveniente de costar caro.

Pero practicado particularmente, o en una gran sala clara y bien aireada, es un excelente ejercicio que no hace sino obrar muy favorablemente sobre los temperamentos nerviosos y excitables, inculcándoles una de las cualidades principales del billar, la mesura.

La mesura es un trabajo de coordinación que tiene por fin el escoger los músculos que deben participar en el movimiento, regulando el esfuerzo de cada uno para procurar una contracción ni muy débil ni muy enérgica.

Cuando se intenta jugar por primera vez, los músculos, bien débiles en los actos ordinarios de la vida, que las ejercitan automáticamente por decirlo así, parecen mostrarse reacios a las órdenes de la voluntad; acaban por obedecer, pero obedecen mal. Después, poco a poco, se hace el aprendizaje de los puntos que se desconocen, al mismo tiempo que se perfeccionan los ya conocidos. Así, más aún que en cualquier ejercicio de destreza, se ve cuán importante es el saber medir la intensidad de la contracción.

Los tiradores (esgrimidores) son generalmente muy buenos billaristas, y esto se debe tal vez a las grandes analogías que ofrecen estos dos ejercicios. En la esgrima como en el billar hace falta un dispendio de actividad nerviosa para producir este trabajo de coordinación indispensable, y que se compone de tres elementos:

La sensibilidad, que indica la intensidad del trabajo a realizar.  
El juicio, que hace apreciar el efecto probable.  
La voluntad, que decide el movimiento y determina la ejecución.

El billar es uno de los ejercicios más recomendados, con excelentes resultados en ciertas enfermedades nerviosas, como la tabes, que exige una reducción motriz, y en la cual la coordinación de los movimientos está abolida o disminuida.

(1) Con ocasión del campeonato del mundo, que tuvo lugar en Bruselas el año 1906, el noble juego fue considerado oficialmente como un deporte.

## El Athletic Club vence al Unión Sporting

### Un triunfo difícil del «Osasuna». Los resultados de provincias fueron normales

**SEGUNDA DIVISION**

**Centro**

ATHLETIC CLUB ..... 3 tantos.  
(Cosme, penalty; Triana; Del Rio)

Unión Sporting Club ..... 1 —  
(Juan Antonio)

La justa victoria del Unión contra el Athletic hace ocho días ha hecho que este partido viviera un gran interés; unos buscaban la emoción en la sorpresa y otros estaban deseando conocer el verdadero valor de los unionistas. No hubo ninguna sorpresa, pero el encuentro ha sido bueno en enseñanzas.

Los dos tiempos quedaron desdoblados con claridad.  
En el primero dominó el Unión, gracias a un buen juego al que ha contribuido en gran escala el aire que sopla a su favor. Marcaron su único tanto, mientras los atléticos no lograron franquear la meta contraria.

El segundo tiempo fue atlético por juego, contribuyendo también el aire y no poco de factor moral. Su dominio ha sido más intenso, quedando justificados, por lo tanto, sus tres tantos.

En el primer tiempo unionista, con 1-0, el juego se deslizo tranquilamente. Y siguió así hasta el empate a un tanto. Pero cuando el indicador señalaba un 2-1 de ventaja para el Athletic, se desmoronó un poco, dejando algo que desear en cuanto a nobleza o limpieza, si es que se prefiere esta palabra. Teniendo en cuenta que la transformación se ha operado al compás del marcador, se puede decir que los unionistas siguen teniendo un mal perder. Es de aplaudir el amor propio, pero siempre y cuando se lleven las cosas dentro de la corrección debida.

El arbitraje siguió esas fases; en la primera parte fue fácil y estuvo bien, en la segunda, algo desigual, aunque hay que convenir que su labor se hizo más difícil.

En la ventaja unionista de los primeros momentos no cabe duda que influyó la equivocada u obligada formación de sus contrarios. Esto, en lo que se refiere exclusivamente a la línea media, en que por este partido se vio que el medio centro no puede sustituir aun a Turdu. De lo que los hechos han demostrado no hace falta insistir mucho; bastará indicar que, cuando Cosme se puso en el eje, el equipo cambió visiblemente.

Deducimos las siguientes conclusiones:  
El Unión Sporting está actualmente en forma. En cambio, el Athletic está todavía lejos de ello; sus elementos no parecen haberse entrenado aún, tanto es así que Dáiz, que ha estado descansando durante varias temporadas, es el que dio más sensación de agilidad. De todas formas, lo que interesa es que los antiguos elementos, los hermanos Ojano, Cosme, Marín, Triana y Ortiz son los mismos, los notables jugadores; lo único que falta es trabajarlos, lo cual quiere decir que se realizará a medida que se entre de lleno en la temporada.

Sancho cumplió muy bien; es el guardameta de antes de lesionarse. Si sigue jugando así, puede abonarse. Medina es más bien un delantero, y el hecho de colocarse en la defensa ha debido ser por necesidad. Con la ventaja de dominar las dos piernas, el muchacho jugó bien, acaso más de lo que se esperaba; pero, he aquí un punto que tiene que estudiar el entrenador.

Ibrán no demostró grandes cosas; fue al punto más vulnerable del equipo, lo cual quiere decir que si no mejora mucho más, constituye otro problema para el entrenador. Suárez, que ya ocupó el mismo puesto, no está mal, sobre todo en dureza.

Por impresión, y por la primera vez, hemos visto que el Unión mejoró de un año a esta parte. En cuanto al Athletic dista de la homogeneidad demostrada en Torrero, San Mamés y Mestalla. Con voluntad se puede recuperar.

Los unionistas deben aprovechar su excelente forma; no les falta

más que fortalecer su moral. Por que ocuparon siempre el último puesto, y se ve que este año están bien, cuentan con bastante público. Los cinco equipos del grupo de honor actuaron ya. La impresión de conjunto nos hace ver que por el momento el Real Madrid domina la situación. Y mucho han de cambiar las cosas para que sean otros los dos equipos representativos de la región.

Arbitro: señor Melcón.  
Equipos:  
A. C.—Sancho, Medina-Ojano, Marín-Ibrán, Cosme, Suárez-Ortiz, Triana-Del Rio-Ojano.  
U. S. C.—Vidal, Zurdo-Zugazaga, Joaquín-Saiz-Lozano, Navarro-Torres-Carrasco-Alvaro-Juan Antonio.

N. B.—¿ indica un jugador internacional amateur; \* quiere decir internacional profesional; cuando precede al nombre de un Club indica que se jugó en su campo.

**TERCERA DIVISION**

**Gipuzcoea**

PASAJES, 4.  
C. A. OSASUNA, de Pamplona ..... 4 tantos.  
Pasayako ..... 3 —

Fue este un encuentro emocionante y lleno de interés, ya que hasta los últimos minutos no se decidió la victoria. Los pasajeros jugaron notablemente en el primer tiempo, mientras sus adversarios se mostraban un poco apáticos. De este modo, el equipo local marcó tres contra cero.

En el segundo tiempo cambió por completo la decoración, ejerciendo los pamploneses un enorme dominio; reflejado por los cuatro tantos apuntados. De una buena sorpresa se han librado los navarros.

**Vizcaya**

TOLOSA, 4.  
TOLOSA F. C. .... 1 tanto.  
C. D. Esperanza ..... 0 —

**Bilbao**

ARENAS CLUB, de Guecho 3 tantos.  
Erandio F. C. .... 1 —  
Fue un partido reñido.

**SESTAO F. C.** ..... 5 tantos.  
Aceró F. C. .... 2 —

**CUARTA DIVISION**

**Galicia**

VIGO, 4.  
CLUB CELTA ..... 5 tantos.  
(Piniña, 2; Chicho; Juanito, penalty; Polo.)  
Unión Sporting Club ..... 0 —

El partido transcurrió con un gran dominio de los campeones regionales, sobre todo en el segundo tiempo. La primera parte terminó con 3-0. La fisonomía del partido arrojó a un margen mayor en el tanteo.

**Ferrol**

FERROL, 4.  
EIRUNA F. C., de Pontevedra ..... 3 tantos.  
(Zárraga)

**Pontevedra**

PONTEVEDRA, 4.  
REAL CLUB DEPORTIVO, de La Coruña ..... w. o.  
Athletic Club ..... 0 —

**Castilla-León**

VALLADOLID, 4.—Se celebró ayer en el campo de los ferroviarios el primer partido del campeonato regional, luchando vallisoletanos contra salmantinos. El resultado fue el siguiente:

**Sociedad Deportiva Ferroviaria** ..... 2 tantos.  
Cultural Deportivo Leonesa 0 —

**GRUPO B EN MADRID**

NACIONAL F. C. Arenas ..... 2-0  
FARDINAS F. C. Stadium ..... 2-1

Partidos amistosos  
ALMERIA, 4.  
Reina F. C. Regimiento de la Corona ..... 1-1

CADIZ, 4.—En el partido en homenaje al difunto jugador Spencer se registró el siguiente resultado:

\* ESPANOL F. C. .... 5 tantos.  
Selección Cádiz-Ceuta ..... 1 —

**IRUN, 4.**  
REAL UNION ..... 3 tantos.  
Baracáido F. C. .... 0 —

**Jerez, 4.**  
JEREZ F. C.-Coria F. C. .... 4-1

**Lerida, 4.**  
LERIDA F. C.-C. D. Europa, de Barcelona (reserva) ..... 1-0

**Malaga, 4.**  
MALAGA F. C.-Malagueño F. C. 3-3

**Murcia, 4.**  
R. MURCIA F. C.-Lorca F. C. 8-0

**Santander, 4.**  
REAL SOCIEDAD, de San Sebastián ..... 3 tantos.  
Racing Club, de Santander ..... 2 —

**Sevilla, 4.**—Con una buena entrada se celebró el partido en homenaje a Spencer. Si bien es verdad que ganaron los del Betis, los sevillanos demostraron mejor juego.

REAL BETIS BALOMPIE ..... 3 tantos.  
Sevilla F. C. .... 1 —

**Valencia, 2.**  
ATHLETIC CLUB, de Valencia F. C. .... 2 —

**Valencia, 4.**  
LEVANTE F. C. .... 1 tanto.  
Elche F. C. .... 0 —

**Gimnástico F. C.** ..... 4 tantos.  
Sagunto F. C. .... 0 —

El segundo partido entre valencianos y viveses ha terminado con el siguiente resultado:

VALENCIA F. C. .... 2 tantos.  
Athletic Club ..... 2 —

**Vitoria, 4.**  
DEPORTIVO ALAVES-Elexalde. 2-0

**Zaragoza, 4.**  
ATHLETIC CLUB, de Bilbao ..... 5 tantos.  
Real Zaragoza ..... 0 —

**EL BALON DE ORO**  
El escrutinio para la adjudicación del Balón de Oro arrojó los siguientes votos:

Quesada ..... 1154  
Roldán ..... 177  
Martínez ..... 197

El preciado trofeo se adjudicará por lo tanto, al defensa del Real Madrid.

Definitivamente, el Real Madrid F. C. jugará en Bilbao contra el Athletic Club los días 31 del presente mes y 1 de noviembre próximo.

**BARCELONA, 4.**—Se han recibido noticias cablegráficas del Español, anunciando su llegada a La Coruña el día 4. Los jugadores realistas se trasladarán inmediatamente a Madrid y de Madrid a Barcelona, a donde llegarán el día 6 por la noche.

Por la magnífica campaña llevada a cabo por el team blanquiazul, dejando en altísimo lugar el pabellón de fútbol español y catalán en América, a su arribo a Barcelona les será tributado un recibimiento entusiasta, digno de la brillantez de su tournee.

**LA CORUÑA, 4.**—Esta mañana fundó el vapor Alfonso XIII conduciendo a los jugadores del Real Club Deportivo Español, que regresan de su notable excursión.

Los españolistas fueron recibidos con grandes muestras de simpatía.

**BARCELONA, 4.**—Ha quedado fijado para el día 7, el acto que en honor de don Ricardo Cabot organiza la Federación Catalana de Clubs de Football.

**SAN SEBASTIAN, 4.**—Aunque falta todavía una semana para la celebración del partido cumbre del campeonato guipuzcoano, constituye ya el tema obligado en los círculos deportivos.

Se dice que la Real Sociedad ali-

## Campeonato de Navarra

PAMPLONA, 4.—Ayer se disputó la importante prueba del campeonato de Navarra, bajo la organización de «El Diario de Navarra». El recorrido fue de 90 kilómetros, aproximadamente. De los 35 inscritos tomaron la salida 33 corredores.

Se proclamó vencedor Guillermo Antón, que invirtió en el recorrido 3 h. 53 m. 30 s. 4/5.

En el velódromo de la Ciudad Lineal se celebraron el domingo las pruebas anunciadas. Se corrió en primer lugar la prueba de aspirantes, sobre 30 vueltas, con clasificación por «prints». He aquí los detalles:

Primer «prints».—1. ESTESO; 2. J. García y 3. Solares.

Segundo «prints».—1. J. GARCIA; 2. Galán, y 3. Esteso.

Tercer «prints».—1. GALAN; 2. J. García, y 3. Esteso.

Cuarto «prints».—1. J. GARCIA; 2. Moraleda; y 3. Galán.

Quinto «prints».—1. J. GARCIA; 2. Moraleda, y 3. Galán.

Sexto «prints».—1. J. GARCIA; 2. Moraleda, y 3. Galán.

Con esto, la clasificación general se establece como sigue:

1. J. GARCIA, 8 puntos; 2. Galán, 17 puntos, y 3. Solares, 22 puntos.

Después de esta prueba ciclista se celebró la eliminatoria de la Copa Velocette para motociclistas. Los resultados fueron los siguientes:

PEDRO AYALA vence a Pedro Sigüenza.

EMILIO GUTIERREZ vence a Pedro Ayala.

Terminó la reunión con un «match» entre Baltasar Santos y Federico Sagrario. Ganó Santos, que invirtió en el recorrido 8 m. 15 s.

**PALMA DE MALLORCA, 4.**—A causa del temporal de agua se suspendió el campeonato de medio fondo de España, que ayer debía celebrarse en esta ciudad. Se cree que se disputará el domingo próximo.

**BILBAO, 4.**—Se ha disputado en Mungüía, sobre un trayecto de 26 kilómetros, el campeonato social del Athletic Club, en el que participaron 134 corredores.

Resultados:  
Categoría de corredores.—1. Cesáreo Sarduy. Tiempo: 51 m. 4 s.

Categoría de turistas.—1. Tomás Muñozca. 52 m. 13 s.

**ZARAGOZA, 4.**—El Iberia Sport Club organiza para el día 14 del presente mes una carrera preparatoria del campeonato ciclista regional, sobre un recorrido de 50 kilómetros.

El campeonato de la región se celebrará el día 24.

**FIGUERAS, 4.**—La carrera por la «Copa Chevrolet», sobre 120 kilómetros, aproximadamente, arrojó la siguiente clasificación:

1. FELIX ESTAPE.  
2. Ramón Arrague; 3. Amadeo Costa, y 4. Antonio Martínez.

**VILLAREAL, 4.**—Se ha obtenido de la Unión Velocipédica Española el consiguiente permiso para una gran carrera, a base de los 300 kilómetros que representan el recorrido Villarreal-Teruel-Villareal, carrera nacional abierta a todas las categorías. Con sobrado motivo se cree que constituirá un máximo acontecimiento.

Los premios no son para menos: pesetas 1.000, 600, 400, 300, 200, 100, 75 y 50.

## Prueba en cuesta de Sval

Se da como seguro que del 27 de abril al 8 de mayo del año próximo se celebrará en Barcelona una importante Exposición automovilista, probablemente en los dos grandes palacios del parque de Montjuich.

La carrera en cuesta de Sval, sobre cinco kilómetros, bajo la organización del Automóvil Club de Hungría, dió los siguientes resultados:

**Coches de carreras**  
Categoría de 1.500 c. c.—1. CSER MELY (Bugatti), en 4 m. 21 s. 23/100.

Categoría de 2 litros.—1. HAUPT (Bugatti), en 4 m. 12 s. 27/100.

Categoría de 5 litros.—1. KIUSKY (Steyr), en 3 m. 43 s. 36/100.

**Coches de sport**  
Categoría de 500 c. c.—1. KOVACS (Sima-Violet), en 9 m. 23 s. 91/100.

Categoría de 1.100 c. c.—1. SZMIK (Salmson), en 4 m. 27 s. 25/100.

Categoría de 1.500 c. c.—1. FRAISE (Mayomobil), en 5 m. 42 s. 85/100.

Categoría de 2 litros.—1. ROSA (O. M.), en 4 m. 45 s. 15/100.

Categoría de 3 litros.—1. HAYDEN (Austro-Daimler), en 3 m. 57 s. 83/100.

Categoría de 5 litros.—1. GRAF (Gra/Stift), en 3 m. 51 s. 54/100.

Categoría de 8 litros.—1. MOSAN (Benz-Mercedes), en 4 m. 22 s. 77/100.

**Coches de turismo**  
Categoría de 500 c. c.—1. ERMER (Hannomag), en 9 m. 51 s. 53/100.

Categoría de 750 c. c.—1. SZMIK WEISS (Maurel), en 8 m. 22 s. 86/100.

Categoría de 1.100 c. c.—1. JENEY (Amicar), en 7 m. 7 s. 66/100.

Categoría de 1.500 c. c.—1. ZOLNAY (O. M.), en 5 m. 31 s. 65/100.

Categoría de 2 litros.—1. WILHEM (Ballot), en 4 m. 48 s.

Categoría de 3 litros.—1. NEUMAYER (Lancia), en 6 m. 6 s. 77/100.

Categoría de 5 litros.—1. LANDY (Peugeot), en 4 m. 56 s. 27/100.

Categoría de 8 litros.—1. BERCKHEIM (Benz-Mercedes).

La carrera en cuesta en Baden-Baden, sobre cuatro kilómetros 200 metros, arrojó estos resultados:

**Coches de carreras**  
Categoría de 1.500 c. c.—1. HONLEIN (sobre B. N. C.), en 4 m. 27 s.

Categoría de más de 1.500 c. c.—1. GREENEN (Bugatti), en 3 m. 50 s.

**Coches de turismo**  
Categoría de 1.100 c. c.—1. ZUNBER (Open), en 4 m. 39 s.

Categoría de 1.500 c. c.—1. SCHRODER (Bugatti), en 4 m. 38 s.

Categoría de 2 litros.—1. FISCHER (Bugatti), en 4 m. 25 s.

Categoría de 3 litros.—1. WESTERMANN (Simson-Supra), en 4 m. 31 s.

Categoría de 5 litros.—1. SCHWARZ (Mercedes), en 5 m. 14 s.

## Sport Club Badajoz

En la asamblea de la Federación Nacional del mes de junio ha sido admitida la Federación regional extremeña. Es justo, por lo tanto, que sigamos dedicando algo a las Sociedades de Extremadura, máxime porque entran en la Segunda División, donde se encuentran también los Clubs madrileños.

El Sport Club Badajoz es la Sociedad más antigua de aquella región, pues fue fundada en enero de 1916. Fue en realidad la que empezó a desarrollar allí los deportes, especialmente el «football», «lawn tennis», atletismo con todas sus variedades y el ciclismo.

Su equipo de «football» venció a todos los de las Sociedades que iban fundándose en Extremadura y a no pocos equipos portugueses, siendo reconocido como campeón regional hasta el año 1924, en que se fundó por este Club, en unión del Deportivo Cacereño y Emerita F. C. la Federación Regional Extremeña.

En la última temporada «66» alcanzó el segundo puesto. Al entrar en el concierto del «football» nacional es de esperar un gran mejoramiento.

## MOTOCICLISMO

### Nuevos «records» mundiales

LONDRES, 4.—Con gran solemnidad se ha inaugurado hoy en el Olympia la Exposición motociclista, que se clausurará el día 9 próximo. La tendencia visible en este Salón es la adopción del motor de muchos cilindros. Se exponen varios modelos de 250 c. c., de 4 cilindros, dos grupos de 2 en V. Los constructores parece que se han esforzado en estudiar el problema del silencio.

En el autódromo de Monza acaban de ser establecidos por Ghersi, sobre «motor Guzzi», los siguientes records mundiales en la categoría de motos de 500 c. c. de cilindrada:

50 kilómetros.—A una velocidad media horaria de 153 kilómetros 585 metros.

50 millas.—Media: 154 kilómetros 624 metros.

100 kilómetros.—Media: 154 kilómetros 980 metros.

Prini, también sobre Guzzi, estableció el record mundial (categoría de 250 c. c.) de las dos horas, cubriendo en este tiempo 145 kilómetros 884 metros.

Saetti, sobre «moto Guzzi», también de 250 c. c., estableció las siguientes marcas:

200 millas.—Media: 122 kilómetros 205 metros.

500 kilómetros.—Media: 118 kilómetros 226 metros.

Tres horas.—Recorrió 366 kilómetros 648 metros.

Cuatro horas.—Recorrió 474 kilómetros 832 metros.

En el autódromo de Brooklands, los corredores Prestwich y Brewster, sobre moto de 250 c. c. Coventry Eagle, establecieron el record de la serie de 99 kilómetros 880 metros, y el de las doce horas, a una media de 98 kilómetros 150 metros.

## Atletismo

Resultados de la primera jornada de los campeonatos sociales de la Gimnástica, celebrada el domingo en su campo:

Disco (neófitos).  
1. R. BAUX, a 26,15 m.  
2. A. Curras, a 24,15; 3. L. Bonilla, a 21,24.

Triple salto (campeonato).  
1. M. ROBLES, a 13,07.  
2. Muñoz, a 11,96; 3. Candela, a 11,65; 4. Castroviejo, a 11,25; 5. Curras, a 10,45.

Peso.  
1. GARCIA DOCTOR, a 11,66.  
2. J. Montino, a 11,24; 3. Castroviejo, a 9,76; 4. Robles, a 8,80; 5. La-sarte, a 7,94.

400 metros.  
1. F. BONILLA, 57 s. 4/5.  
2. Curras; 3. Robles.

**BANCO DE ESPAÑA**  
Habiéndose extraviado los siguientes números 877.272, 880.361 y 908.945 de 4 por 100 interior, de pesetas nominales 7.500, 2.000 y 3.000, constituidos en 16 de julio 1919, 12 agosto 1919 y 30 de julio 1920, determino, y lo determino, que los números 820.587, 825.586 y 858.020 de 5 por 100 amortizable, de pesetas nominales 10.500, 1.500, 24.000, constituidos en 16 mayo 1917, 27 junio 1917 y 19 agosto 1918, respectivamente, expedidos por este establecimiento en las fechas antes indicadas a favor de don Antonio López Quintana, se determinan, y lo determino, que el artículo 41 del reglamento vigente de este Banco, advirtiéndole que, transcurrido dicho plazo sin reclamación de tercero, se expedirán los correspondientes duplicados de los resguardos, anulando los primitivos y quedando el Banco exento de toda responsabilidad.—Madrid, 19 de julio de